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Пусть крепнет единство действий, боевая со> 
лидарность рабочего класса и трудящихся всех 
стран в борьбе за мир и демократию, за свободу 
и независимость народов, за социализм!

Выше знамя интернационализма!(Из Пршзывов Ц К  К П С С  к 43-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).
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Выступление Н. С. Х Р У Щ ЕВ Ав порядке ответа по вопросу о предоставлении независимости колониальным странам и народам12 октября I960 года. Господиц председатель!Господа делегаты!Я  заранее предвкушаю радость по поводу того, что, как я надеюсь. Ассамблея примет решение обсудить вопрос о полной ликвидации колониальной системы на пленарном заседании Ассамблеи. Если моя надежда не оправдается и Ассамблея не проголосует так, чтобы этот вопрос обсуждался на пленуме Генеральной Ассамблеи, то не только я буду огорчаться, ‘—  это не имеет особого значения, ‘—  но будут огорчены миллионы и миллионы людей, которые находятся в колониальном рабстве и ждут своего освобождения.Господа, я чрезвычайно рад и по другому поводу, а именно по поводу того, что представитель Великобритании. который выступал здесь, резко критиковал мою позицию. Для меня это великое удовлетворение, что колонизаторы считают меня врагом колониальной системы. Это большая ! награда для меня, я  я горжусь этим. 
(А п л од и см ен ты ).Мне очень нравятся слова, сказанные Августом Бебелем, этим лидером немецких рабочих, социал-демократом. Он сказал примерно так: —  Если тебя, Бебель, хвалит буржуазия, подумай, какую ты сделал глупость, за которую тебя хвалят. Если буржуазия тебя ругает, значит, ты верно служишь рабочему классу, пролетариату!Если меня колонизаторы сейчас ругают, я  горжусь этим, значит, я верно служу народам, которые борются за свою независимость, за свою свабоду. (А п л од и см ен ты ).Здесь выступал представитель Великобритании. Ему было бы больше к лицу хотя бы у крестьянского богатея поучиться. Когда у  нас в стране была частная собственность на средства производства, богатеи поступали так. —  да, видимо, такой прием применяется во всех странах, i—  нанимая батрака, они его в первый день хорошо кормили. Потом этого батрака богатей эксплуатирует нещадно, выжимает из него все соки, но когда батрак кончает работу по найму, он его тоже хорошо кормит, чтобы у батрака хоть какая-то добрая память осталась от этого эксплуататора, который выжимал из него соки. Английские колонизаторы, г-н представитель Великобритании, выжимали кровь и пот из народов Индии, из народов Бирмы, из других народов, которых они эксплуатировали и еще продолжают эксплуатировать.Вот и вам следовало бы проявить уважение к этим народам, которые сейчас уже не по вашей милости, а в результате своей борьбы и веления времени, обретают свою независимость и свободу. Не отравляйте им этот день, который должен быть днем праздника для народов, получающих свою независимо'сть. Это же люди, дайте, им моральное удовлетворение. Они боролись за это. Вы не можете подняться даже до уровня крестьяяи- на-богатея, эксплуататора бедняков. Вы хотите до конца выжимать пот из этих народов.Господин представитель Великобритании, когда я в своем выступлении сегодня говорил о том, что люди восстают и английские колонизаторы посылают пушки, чтобы их подавить, я  пользовался информацией из ваших лондонских газет. Эта сведения были опубликованы д>нь— два тому назад. Так что это совершенно свежие фак

ты, говорящие о том, что народы ко- ло̂ 1иальны.х стран восстают. Мы им аплодируем, но надо им оказать помощь с нашей стороны, потому что колонизаторы лучше вооружены, они уничтожают и истребляют население колоний.Теперь о выступлении делегата Филиппин. Должен сказать, что у меня двойственное отношение к этому выступлению. Я выступал резко, протестовал и протестую против того, что он стал «заикаться» в первой половине своей речи (см ех  в зале), но потом он выровнялся. И пришел представитель Филиппин к правильному выводу. Я  это объясняю так; он человек ■—  неплохой. (Веселое 
о ж и в л е н и е ). Он много лет. как он говорил, страдал, много лет страдал народ Филиппин под игом испанцев. Потом их «перехватили» американцы, и они еле-еле получили независимость, хотя это бог знает, что за независимость. Ее надо хорошенько в лупу рассматривать, эту независимость. (С мех в зале, а п л од исм ен ты ).Делегат Филиппин понимает, что такое колониализм, что такое колониальный гнет. И, видимо, в первой части он говорил не от души. Сказался тот остаток, та ниточка, которая еще связывает его, так сказать, с хозяином —  Соединенными Штатами Америки. Вот они и подергали за эту ниточку. А потом, когда его остановили, он, видимо, пришел к выводу —  на кой черт мне лезть вперед —  сами американцы не выступают и прячутся, а меня выставили, чтобы я за них выступал; (Смех 
в зал е ). И  потому он тогда же дал, так сказать, выход своей вольной душе и излил свою ненависть против колонизаторов, против колониального гнета. (А п л од и см ен ты ), И я с большим удовольствием и от всей души аплодировал ему за его слова.Я  верю, что когда-нибудь Филиппины будут действительно независимой страной. Приезжайте в нашу страну. Мы вам предоставим возможность поехать в любую республику. Мы будем просить, чтобы республики вас пригласили и чтобы вы их посмотрели. Посмотрите все придирчиво, с пристрастием, и вы поймете, что такое свобода и что такое колониальное рабство. Нет большей свободы для человека, как свобода строить и развивать независимое государство, да еще социалистическое государство, каким является наше.Советский народ уже завершил строительство социализма и приступил к строительству коммунизма.Я знаю, что не все здесь будут мне аплодировать, потому что надо дорасти до понимания высот развития человеческого общества. Но придет время, когда вы сами будете говорить с этой трибуны о социализме, если, конечно, эта трибуна сохранится, если ей суждено сохраниться. Сейчас это очень шаткая трибуна. (Веселое 
о ж ивл ение  в зале).Выступал здесь англичанин, выступал колумбиец. Англичанин и колумбиец— это, собственно, одно и то же. Англичанин —  военный блок НАТО, а Колумбия —  это доктрина Монро. (О ж ивление  в зал е ). И поэтому заметно, от кого какой сквознячок тянет. И запах слышен. Слышен! Но, господин колумбиец, мы вас слушали как представителя Колумбии, но этот ваш голос —  не голос колумбийского народа. Колумбийский народ, как и все народы, не хочет

продлевать колониальное рабство. Я в этом убежден. Придет время, когда представитель Колумбии с этой трибуны будет действительно говорить от и^ени колумбийского народа.Господа, я прошу всех делегатов высказаться за обсуждение Декларации о независимости и свободе для колониальных народов на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи. Разницу в обсуждении «в захолустье» и на «торжественном заседании» понимают господа колонизаторы. Я  сижу в зале и смотрю в спину испанцев. Как только какой-либо колонизатор сделает намек на поддержку политики колонизаторов, они аплодируют. (С м ех в зале, аплодис
м е н ты ). Почему? Потому что это колонизаторы! Есть поговорка: «Черт черту рогом глаз не выдерет!». Потому что черти хорошо знают, как обращаться с рогами. И колонизатор колонизатора поддерживает!Приятно жить в такое время, когда совершаются великие события, когда рушится колониальный строй! Нам выпадает честь взять заступ, вырыть глубокую могилу, поглубже закопать колониализм и забить осиновый кол, чтобы он никогда не возродился. Согласно народному преданию, если хоронить черта, надо осиновый кол забить в его могилу, чтобы он из гроба не встал, —  так и колониализм. Его надо похоронить по этим же народным традициям. (А п л о 
д исм е н ты ).Я убежден, что мы найдем мужество, а самое главное, правильное понимание и примем решение согласно нашей совести, а наша совесть должна подсказать нам, что настало время, чтобы все люди были свободны.Пусть простят и извинят меня представители африканских народов, черные, как их называют. Не знаю, как это звучит для негров, не оскорбляет ля это их? ' Я  хочу выразить свои симпатии к ним. Мне было приятно их слушать. Колонизаторы го-* ворили об этих людях, что они будто бы не доросли до самоуправлешя. Представители империалистов, которые здесь выступали, сами не доросли до уровня общечеловеческого понимания свободы и оценки этой свободы, проявленной этими людьми, черными, которые вырвались из-под гнета и смело излагают свои мысли и защищают интересы своих народов. Это большая радость!Некоторые белые кичатся тем, что они белые, и высокомерно относятся к черным. Но разве можно судить о людях по цвету кожи? У  одного человека кожа черная, у другого —  желтая, у третьего —  белая. Самое страшное —  это то, когда у  человека, белый он или черный по цвету кожи, душа черная, то есть грязная душа. Вот ее, эту грязную душу, уже ничем не исправишь.Мы приветствуем своих братьев черных —  негров, мы приветствуем все народы, которые борются за свою свободу и независимость. Мы помогаем им и будем помогать, и все народы должны им помогать. И мы глубоко верим, что наступит такое время, когда народы всех стран будут чувствовать себя братьями, не будет эксплуатируемых, не будет эксплуататоров. Будет развеваться только одно знамя —  знамя дружбы, знамя мира, знамя братства, и на этом знамени будет написано —  коммунистическое общество. (А п л од и см ен ты ).

В ы ст упление Н . С . Х Р У Щ Е В А
на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ООН  
о порядке обсуждения вопроса „О б  угрозе всеобщему 

миру, создаваемой агрессивными действиями СШ А  
против Советского Союза** 13 октября 1960 годаГосподин председатель!Господа делегаты!Прежде чем начать свое выступление по вопросу об агрессивных действиях СШ А, по которому мне предоставил слово господин председатель, я хотел бы сказать несколько слов в порядке ответа. . Я  тоже не лишен такого права и хочу им воспользоваться. Хочу кратко сказать и подтвердить, что господин, представляющий Филиппины, все-таки не безнадежный человек, и у него есть здравое зерно, которое может укрепиться в его сознании. Он будет понимать вещи правильно и иметь правильное суждение о них. Но для этого, видимо, нужно время. У  нас есть такая пословица: «Каждому овощу —  свое время». Так и этот господин, видимо, находится в процессе созревания. Думаю, что он созреет и правильно будет понимать вопросы. 

(О ж ивлен ие  в зале, аплод исм ен ты ).Генеральная Ассамблея Организации Объединенных Наций приняла решение включить в повестку дня своей XV  сессии вопрос об угрозе всеобщему миру, создаваемой агрессивными действиями США против Советского Союза. Это —  не рядовой пункт повестки дня Ассамблея, а чрезвычайный вопрос, вызванный действиями, которые несовместимы с нормальными отношениями между государствами, когда они не находятся в состоянии войны.Известно, что американские власта не раз засылали свои шпионские самолеты в воздушное пространство Советского Союза. Первого мая 1960 года, буквально накануне совещания глав правительств четырех государств в Париже, американский шпионский самолет «У-2» вторгся в глубь нашей страны и был сбит.Президент США Эйзенхауэр не только не принес извинений нашей стране за этот грубый акт агрессии, но даже объявил такие попеты государственной политикой Соединенных Штатов Америки.Более того, спустя два месяца другой американский военный самолет. «РБ-47» вторгся в пределы нашей страны, и опять наглый агрессор был сбит.Такие действия Соединенных Штатов Америки пагубным образом влияют на всю международную обстановку и чреваты угрозой неисчислимых бедствий.Как я уже заявил с этой трибуны 23 сентября. Советское правительство считает, что вопрос об агрессивных действиях Соединенных Штатов Америки против Советского Союза необходимо обсудить непосредственно на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи.Прошу иметь в виду, что это не жалоба Советского Союза. Нет, мы не жалуемся. Советский Союз достаточно силен, чтобы в одностороннем порядке. отстаивать интересы своей страны.Но мы ставим этот вопрос на рассмотрение Генеральной Ассамблеи потому, что Соединенные Штаты Америки возвели в свое право действовать вразрез с международным правом. Правительство Соединенных Штатов говорит, что такие шпионские полеты, такие агрессивные вторжения необходимы для безопасности страны. Соединенные Штаты делают это, дескать, потому, что

имеют право обеспечивать свою безопасность, имеют право нарушать границы других стран, не считаясь с международными нормами. Таким образом. Соединенные Штаты хотят навязать произвол в международных отношениях. Именно поэтому данный вопрос приобрел особый характер. Повторяю —  это не спор между двумя государствами, а вопрос о правах государств на независимость и суверенность, вопрос об обязательстве каждого государства уважать' независимость и суверенность других.Агрессивные полеты американских самолетов нарушили суверенитет не только нашего государства, но и целого ряда других государств; они нарушили нейтралитет Афганистана, нарушили суверенитет нейтральной Австрии, нарушили суверенитет Норвегии, Пакистана, Турции —  ведь эти государства, когда узнали о полете американского шпионского самолета, официально выразили протест Соединенным Штатам. Протестовала в свое время и Австрия, когда был нарушен ее нейтралитет. В своих протестах правительства этих стран заявили, что Соединенные Штаты не консультировались с ними, не просили разрешения на совершение шпионских полетов над их территорией.Если не будут полностью и окончательно пресечены подобные действия агрессоров, если они не будут осуждены, то может сложиться впечатление, что Ассамблея одобряет подобные действия со стороны США и, тем самым, как бы поощряет их на дальнейшие агрессивные действия. Таким образом, она нанесет большой ущерб международному праву, потому что будет как бы введено в закон право каждого государства пользоваться подобными !((етодами. А это, в свою очередь, может привести к тому, что каждое государство будет вынуждено опираться в защите суверенитета только на себя, на СВ'ОИ собственные силы. Но каждый здравомыслящий человек понимает —  это может привести к тому, что силе будет противопоставляться сила, а это и есть, в конечном итоге,, война. Каждая страна может по-своему расценить вторжение самолетов, может расценить его как военное- нападение и, следовательно, ответить на это вторжение ответным ударом.Посланы в пределы другой страны войска или посланы самолеты с агрессивными целями —  это и есть военное вторжение одной страны в пределы другой страны. Именно так необходимо расценивать факты агрессивных вторжений американских самолетов в пределы Советского Союза.Если одна сторона. берет на себя ответственность за начало войны, то другая сторона имеет право на оборону. Она вынуждена тогда защищать свой суверенитет и отразить вторжение противника, нанести ответный удар по агрессору и по тем базам, с которых агрессор совершает вторжение.Вот на какие стороны этого вопроса мне хотелось бы обратить ваше внимание, уважаемые господа делегаты!В связи с обсуждением вопроса об агрессивных полетах американских самолетов мне .хотелось бы высказать следующее пожелание Советского правительства:К а ж д о й  сем ьегазеты  и ж урн алы
Вы развертываете свежую газе

ту. Она еще пахнет краской, при
ятно хрустят страницы, заполнен
ные узенькими столбиками текста, 
фотографиями. Жизнь всей нашей 
необъятной страны, наших городов 
н деревень во всем ее многообра
зии открывается перед вашим 
взором. Встают важнейшие собы
тия, происходящие в других стра
нах, во всем мире. Кто бы вы ни 
были —  рабочий, колхозник, уче
ный, студент —  вы находите на 
страницах газеты нужные, интерес
ные для вас сведения.

Знание всего нового, что рож
дается в жизни, развивается в на- 
щем обществе, помогает советско
му человеку успешно решать стоя
щие перед ним задачи. Газета как 
бы вновь и вновь укрепляет в нем 
сознание огромной важности того 
дела, которому он служит, ради 
которого повседневно трудится. 
Через газету доходит голос родной 
Коммунистической партии, рас
крывается великий смысл ее тита
нической борьбы за построение 
коммунизма, за мир во всем мире.

«Без печати, —  говорил Н. С. 
Хрущев, —  невозможно жить. 
Ведь если жить без прессы, радио 
—  значит жить без культуры. Без 
печати немыслима демократия, 
немыслимо движение вперед».

В своей речи о задачах работви- 
ков печати товарищ Н. С. Хрущев 
указывал, что они являются бук
вально подручными нашей партии, 
активными борцами за се высокое 
дело. Почему подручными? Пото
му, что они всегда у партии под 
рукой. Как только какое-1шбудь 
решение надо разъяснить и осуще
ствить, партия обращается к работ
никам газет, и они, как самый вер
ный приводной ремень, берут ре
шение партии и несут его в самую 
гущу народа.

Партия уделяет огромное, перво
степенное внимание делу распро
странения газет, журналов, всех 
периодических изданий среди наро
да. Эта задача имеет исключитель
но большое политическое и куль
турное значение. В успешном осу
ществлении культурной револю
ции в нашей стране важнейшую 
роль сыграли именно газеты.

В настоящее время роль газет 
и журналов еще более возрастает. 
Они призваны широко организо
вать борьбу масс за построение 
коммунизма, быть страстными аги- 
тятурами и пропагандистами идей 
марксизма-ленинизма. Голос нашей 
печати должен доходить до каждо
го труженика. Партия требует от 
партийных, советских, профсоюз

ных, комсомольских организаций, 
чтобы периодические издания, га
зеты и журналы получала каждал 
советская семья. Для этого необхо
димо постоянно вести разъясни
тельную работу, организовать це
ленаправленную, активную пропа
ганду печати.

С 1 октября повсеместно от
крылся прием подписки на газеты 
и журналы от индивидуальных 
подписчиков на будущий год. Эта 
большая и ответственная работа 
возложена прежде всего на работ
ников «Союзпечати»; Но одни они, 
естественно, не могут справиться 
со всевозрастающим объемом рабо
ты. На помощь им пришла обще
ственность. В  области сейчас ра
ботают более 3.500 человек обще
ственных распространителей печа
ти из числа коммунистов, комсо
мольцев, беспартийных активи
стов. Только в городе Томске на 
предприятиях, в организациях и 
учебных заведетгаях открыто 260 
подписных пунктов.

Итоги первых дней подписки по
казали, что там, где широко ис
пользуются средства пропаганды 
печати, где распространением га
зет и журналов занимаются посто
янно, где общественные распрост
ранители печати, комсомольский и 
профсоюзный актив, работники 
культпросветучреждений и связи 
доходят до каждого трудящегося, 
изучают их интересы и запросы, 
там каждый человек выписывает 
нужную ему газету или журнал. 
Так именно обстоит дело в Крнво- 
шеинском, Каргасокском и некото
рых других районах. Только за 10

дней в этих районах трудящиеся 
выписали на новый год почти 
столько же газет и журналов 
сколько они получали их на нача
ло текущего года. В Кривошеин- 
ском районе на тысячу жителей 
выписывается 529 экземпляров га
зет и журналов, в Парбигском —  
556 экземпляров, в Бакчарском —  
525i, в Верхне-Кетском —  528 эк
земпляров. Хорошо организована 
подписка на периодическую печать 
в Туганском и Пышкино-Троицком 
районах.

Однако в некоторых районах и 
городах все еще проявляют мало 
заботы о том, чтобы каждая семья 
была обеспечена периодическими 
изданиями. Так, в Томском районе 
более 4 тысяч семей в этом году не 
вьшисывают никаких изданий, в 
Асиновском —  540, в Шегарском 
—  511, в Молчановском —  400.

В  этих районах и сейчас хуже, 
чем в других, организована подпис
ка на 1961 год.

Недостатки в распространении 
газет и журналов объясняются тем, 
что, во многих районах неудовлет
ворительно развито движение об
щественных распространителей пе
чати, энтузиастов этого дела. К ра
боте по пропаганде периодических 
изданий мало привлечено агитато
ров, специалистов сельскохозяйст
венного н промышленного произ
водства, культпросветработников, 
рабселькоров. У  нас редко или 
почти не применяются такие фор
мы пропаганды, как беседы, лек
ции, специальные обзоры, темати
ческие вечера, агитбригады, неде
ли и месячники печати. Во многих

местах игнорируется подворный 
обход —  этот испытанный метод 
успешного продвижения газет и 
журналов в массы. Кратковремен
ная кипучая пора подписной кам
пании, как правило, сменяется за
тишьем.

Ход подписки на газеты и журна
лы должен быть под повседневным 
контролем партийных, профсоюз
ных, комсомольских организаций, 
районных и городских комитетов 
партии.

Наряду с проведением годовой 
подписки следует обращать внима
ние на развитие розничной прода
жи газет и журналов. В  городе 
Томске большую работу по прода
же газет ведут вагоновожатые трам
вайного парка, кондуктора пасса
жирских автобусов, многие продав
цы горпищеторга, горпромторга и 
гастрономторга. В  сельской мест
ности торговля газетами и журна
лами должна осуществляться через 
торговую сеть потребкооперации и 
облурса комбината «Томлес». Не
обходимо шире внедрять новый 
метод продажи газет и журналов 
через киоски без продавца.

Районным и городским конторам 
связи нужно улучшить работу по 
доставке периодической печати 
подписчикам.

Проведение подписки на перио
дическую печать —  большая и от
ветственная задача. Долг работни
ков «Союзпечати», почтовой свя
зи, партийных, профсоюзных и 
ко;исомольских организаций, райко
мов И горкомов КПСС, —  не жалея 
сил и энергии, обеспечить каждую 
семью газетой и журналом.

Любые конфликты между странами и даже кровопролитные войны в конце концов заканчиваются заключением мирного договора. К счастью, мы с Соединенными Штатами Америки никогда не воевали. Исключение составляет лишь агрессия, которая была совершена против нас Соединенными Штатами сразу после Октябрьской революции. Тогда США послали свои войска на нашу территорию в помощь свергнутому прогнившему режиму помещиков и капиталистов. Но эта войска были выброшены с нашей земли молодой Красной Армией Советского Союза. С тех пор между нами не только не было военных столкновений, но мы даже вместе воевали в самой кровопролитной войне против гитлеровской Германии и добились в этой совместной борьбе победы.Мы и сейчас все делаем и впредь все будем делать для того, чтобы обеспечивать не только мир между народами Советского Союза и Соединенных Штатов Америки, но и дружбу между нашим'и народами и нашими правительствами. Мы считаем это вполне возможным, если и другая сторона будет также стремиться к этому. Советский Союз и Соединенные Штаты Америки живут на большом удалении друг от друга, и та и другая страна богаты, имеют развитую экономику. Обе наши страны обладают всем, чтобы и впредь развиваться каждая в своем направлении, в направлении, избранном народами Советского Союза и народом Соединенных Штатов Америки.Мы понимаем, что обсуждение на Генеральной Ассамблее вопроса об агрессивных действиях, которые были совершены в отношении Советского Союза Соединенными Штатами Америки, используется определенными кругами, чтобы накалять атмосферу «холодной войны». Поэтому Советское. правительство хотело бы со своей стороны сделать все, чтобы не создавать дальнейшего напряжения в советско-американских отношениях.Если бы правительство Соединенных Штатов Америки заявило на Генеральной Ассамблее о том, что оно сожалеет об агрессивных актах, которые были совершены против Советского Союза И других стран, и дает заверение, что впредь правительство США будет строго придержи

ваться положении международного права, уважать суверенитет Советского Союза и всех других стран, то мы рассматривали бы такое заверение 'как признание Соединенными Штатами Америки своей неправоты в этом вопросе, и получили бы удовлетворение. На этом можно было бы подвести черту, и мы не настаивали бы на обсуждении вопроса. Таким образом была бы расчищена атмосфера, смягчена международная напряженность, можно было бы быстрее решить те вопросы, которые стоят на повестке дня, и особенно вопрос о разоружении.Если же правительство Соединенных Штатов Америки не захочет проявить добрую волю, не осудит практику засылки своих шпионских самолетов в Советский Союз и другие страны, Организация Объединенных Наций доллгна со всей строгостью 'осудить такие агрессивные действия, так как речь идет о совершенно беспрецедентных действиях одной из крупнейших держав против других стран, которые чреваты самыми серьезными последствиями для всеобщего мира и безопасности народов.Надо осудить и пресечь такую политику СШ А, чтобы подобные провокационные инциденты не подводили мир к грани войны. Американские агрессивные полеты —  это фактически даже шаг за эту грань.Вот почему нельзя допустить того, чтобы острейшие и глубоко принципиальные вопросы, от решения которых зависит судьба мира, оттеснялись на второй план, а трибуна Генеральной Ассамблеи предоставлялась для пережевывания стряпни ревнителей «холодной войны». Ведь это будет настоящим позором для ООН. Народы, которые хотят укрепления мира и оздоровления международной обстановки, произнесут тогда суровый приговор по поводу того, что делается в ООН, и они будут правы.Советское правительство не хочет, чтобы это произошло. Оно хочет, чтобы Организация Объединенных Наций оправдала надежды народов и выступила как серьезный инстру^ мент укрепления мира и верный страж суверенных прав государств.
(Р ечь гл авы  советской  ''делегации 

неоднократно  преры валась го р ячи м и  
аплодисм ентам и).

Советское предложение
о разоружении и о положении, сложившемся 

с выполнением резолюции Генеральной Ассамблеи 
от 20' ноября 1959 года по этому вопросуГенеральная Ассамблея, соз'навая, что в условиях, когда современное оружие беспредельно^ по силе разрушения и дальности действия, продолжающаяся гонка вооружений чревата огромной опасностью для народов всех стран;будучи убежденной, что перед лицом опасности ракетно-ядерной войны проблема всеобщего и полного разоружения является самым важным вопросом современное™, требующим безотлагательного решения;подтверждая резолюцию XIV сессии Генеральной Ассамблеи ООН от 20 ноября 1959 г. о всеобщем и полном разоружении;с сожалением констатируя, что указанная резолюция не выполнена и до сих пор все еще не приняты надлежащие меры для проведения ее в жизнь,вновь призывает правительства прилож1Ить все усилия к достижению конструктивного решения проблемы всеобщего и полного разоружения и рекомендует скорейшую разработку и заключение договора о таком разоружении на основе нижеследующих принципов:всеобщее и полное разоружение должно включать роспуск всех вооруженных сил, ликвидацию всех вооружений, прекращение военного производства, ликвидацию всех иностранных баз на чужих территориях, запрещение ядерного, химического, бактериологаческого и ракетного оружия, прекращение производства такого оружия и уничтожение его запасов и всех средств доставки этого оружия, упразднение органов и учреждений, предназначенных для организации военного дела в государствах, -запрещение обучения военному делу, прекращение расходования средств на военные цели;всеобщее и полное разоружение осуществляется в согласованной последовательности по этапам и в установленный срок;мероприятия по разоружению, относящиеся к области ядерного оружия и обычных вооружений, должны быть ''балансированы таким образом, чтобы ни одно государство или груп

па государств не смогла бы получить военное преимущество и для всех была бы в равной мере обеспечена безопасность;предусмотренные программой всеобщего и полного разоружения мероприятия осуществляются от начала я до конца под международным контролем, объем которого должен соответствовать объему и характеру проводимых на каждом этапе мероприятий по разоружению. Для осуществления контроля и инспекции за разоружением создается в рамках Организации Объединенных Наций международная организация по контролю е участием всех государств;в условиях всеобщего и полного разоружения должны быть приняты в соответствии с Уставом ООН необходимые меры по поддержанию международного мира и безопасности, включая обязательство государств предоставлять в необходимых случаях в распоряжение Совета Безопасности формирования из числа остающихся у государств контингентов полиции (милиции), предназначенных для поддерживания внутреннего порядка и охраны личной безопасности граждан:для того, чтобы создать уверенность в правильном использовании международных вооруженных сил полиции (милиции) и чтобы исключить возможность их использования в интересах того или иного государства или отдельной группы государств, признается необходимым из- MeiH'HTb структуры секретариата ООН и Совета Безопасности с  тем, чтобы в этих органах были на равных правах представлены все три группы государств; социалистические страны, страны, входящие в блоки западных держав, и нейтралистские страны;препровождает на рассмотрение Комитета по разоружению предложения Советского правительства об «Основных положениях договора о всеобщем и полном разоружении» и другие предложения по этому вопросу для разработки договора о всеобщем и полном разоружении, включая систему международного контроля и инспекции, обеспечивающую строгое выполнение договора.V' I
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В ы с т у п л е н и е  Н. С. Х Р У Щ Е В А

на Генеральной Ассамблее ООН 13 октября 1960 годагосподин председа-Уважае'мый те ль!Уважаемые делегаты!Я  хочу заявить, что делегация Советского Союза испытывает большое удовлетворение от того, что представитель Соединенных Штатов Америки согласился с тем, чтобы этот чрезвычайно важный вопрос, вопрос об освобождении колониальных народов, обсуждался на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи.Хотел бы подчеркнуть, что дело не в процедурном вопросе, а в том, чтобы по существу поддержать Декларацию о ликвидации колониальной системы. Нам надо обеспечить такое положение, чтобы народы, еще страдающие под колониальным гнетом, получили свободу и независимость. Ведь эту свободу они получают не на блюде, они завоевывают ее в тяжелой кровавой борьбе. Миллионы людей погибли

в этой борьбе. Поэтому им надо дать развернутую Декларацию, сказать в ней, что принесло этим народам колониальное рабство, указать пути освобождения народов от колониального гнета, заявить, что все люди —  черные, белые, желтые —  независимо от цвета их кожи, независимо от вероисповедания —  должны быть равноправны.Хочу еще раз сказать о том, что нет безнадежных людей. Даже такие колонизаторы, как испанцы и англичане —  а это самые первые колонизаторы, —  даже они не безнадежны. И если им хорошенько промыть мозги, то ОКИ начинают правильно понимать вопро'С, который обсуждается на сессии Генеральной Ассамблеи, даже они сделали заявление, что будут голосовать «за».Видите, какая у нас хорошая компания. Наше социалистическое государство, которое руководится Комму

нистической партией, внесло предложение о ликвидации колониальной системы для обсуждения на пленуме Ассамблеи, и мы очень рады, что наше предложение поддерлсивают Соединенные Штаты, и даже Великобритания —  эта классическая колонизаторская страна —  будет голосовать вместе с нами. Я принимаю их руку и пожимаю ее. Если мы и в дальнейшем будем действовать так же, это будет только на благо всех народов.Господа, если бы и по вопросу разоружения Ассамблея выступала так же единодушно, как по это'му вопросу, вы можете представить себе, какой мы сделали бы шаг по пути достижения соглашения о всеобщем и полном разоружении под строгим международным контролем! Поэтому я просил бы сделать вывод —  народы мира должны взять свои судьбы в собственные руки, не надеясь на то,

что этот вопрос, вопрос о будущем человечества, вопрос мира и войны, могли решить только Советский Союз, Соединенные Штаты Америки, Вели кобритания и Франция. Нет. Этот вопрос касается всех людей. Мы выделяемся только тем, что имеем самое совершенное и самое истребительное оружие. Но это еще не главное. А главное в том, что, если начнется война, все народы мира пострадают от этой войны. Поэтому надо, чтобы все народы мира подошли к вопросу о разоружении, о мире во всем мире с таким же чувством ответственности, с каким они подходят, —  даже не подошли, а подходят, —  к решению вопроса о ликвидации колониальной системы.Благодарю вас за внимание.
(В ы ступ л е н и е  Н. С. Х рущ ева  было 

вы сл уш а н о  с больш им вним анием  и 
встречено аплодисм ентам и).

Пребывание Н. С. Хрущева в Нью-Йорке
З а в т р а к

у  Н .  С .  Х р у щ е в аНЬЮ-ЙОРК, 12 октября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:12 октября Председатель Совета Министров СССР, глава советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Н. С. Хрущев устроил завтрак в честь глав делегаций и представителей ряда латиноамериканских и европейских стран.На завтраке присутствовали главы делегаций; Кубы —  Рауль Роа, Венесуэлы —  Карлос Соса Родригес, Мексики —  Л. Падилья Перво, Австрии —  Бруно Крейский, Исландии—  Тор Торс, Швеции —  Агда Рессель, председатель Генеральной Ассамблеи —  Ф. Болэнд (Ирландия), председатель Второго комитета —  Я . Станов- ник (Югославия), председатель Третьего комитета —  Э. Мезшческу (РНР), председатель Четвертого комитета —  А. Пачачи (Ирак), председатель Пятого комитета —  М. Майоли (Италия). С советской стороны присутствовали тт. Н. В. Подгорный, К . Т. Мазуров, министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, постоянный представитель СССР при ООНВ. А . Зорин, посол СССР в США М. А . Меньшиков, члены и советники делегации.
О б е д  у  Н .  С .  Х р у щ е в а  

в  ч е ст ь  д е л е г а ц и й  
н о в ы х  г о с у д а р с т в -  

ч л е н о в  О О ННЬЮ-ЙОРК, 13 октября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:12 октября глава советской делегации Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев дал обед в честь делегаций ряда молодых африканских государств и Кипра.На обеде присутствовали главы делегаций: Нигерии —  Джаджа Вачу- ку, Камеруна —  Шарль Окала, Дагомеи —  Франсуа Аплоган, Верхней Вольты —  Фредерик Гуирман, исполняющие обязанности глав делегаций Того —  Эрнесто Гассу, Берега Слоновой Кости —  Эрнест Бокка, Маль- гашской Республики —  Реми Анд- риамахаро, Сомали —  Ахмад Мохаммед Аддан, представители делегаций Чада —  Адун Аганаи, Мали —  Жанна Руссо, Сенегала —  Усман Амун Силла, глава делегации Кипра —  Зенон Россидис.С советской стороны на обеде присутствовали товарищи Н. В. Подгорный, К. Т. Мазуров, министр иностранных дел СССР А . А. Громыко, члены и со'ветнйки советской делегации.Н. С. Хрущев поздравил представителей новых государств с завоеванием независимости, пожелал им больших успехов и призвал оказать помощь в освобождении тех народов, которые еще находятся под ярмом колониализма.В конце обеда с речью выступил глава делегация Камеруна министр иностранных дел Ш . Окала. Он сказал:• —  С тех пор как новые африканские государства были приняты в члены ООН, это первый вечер, когда мы спокойно сидим за столом и мирно беседуем, как братья, независимо от цвета кожи.Прелсде всего я хотел бы выразить благодарность Председателю Совета Министров СССР за усилия, с которыми Советский Союз выступает против войны. В свое время Германия, напав на Советский Союз, принесла ему неисчислимые страдания. Ваша страна истекала кровью. Но ваши жертвы не были напрасны, ваши люди, погибшие в этой войне, погибли не напрасно. Они погибли во имя торжества лучшего мира.Мы понимаем, что когда Советский Союз и его друзья выступают за свободу всех народов, независимо от цвета их кожи, то они вправе это делать потому, что дорого заплатили за свою собственную свободу. Они боролись и за то, чтобы мы жили свободно.Возвратясь на-родину, мы долго будем помнить, как сидели здесь рядом с Вами, помнить Вашу простоту и дружелюбие. Это похоже на сказку, но мы ее не выдумали. Иные нам неНо тот, кто обрел дар слова, уже не

ребенок. И взрослые не .всегда бывают ВЗР0СЛЫ.МИ, а дети не навсегда остаются детьми.Мы благодарим Вас за усилия, с которыми Вы отстаиваете нашу свободу. Мы в центре Африки знаем, что если бы не СССР, то мы разуверились бы даже в боге. Если нам в свое время дали независимость, то это было сделано не от чистого сердца. Наше прежнее рабство хотели заменить новой экономической зависимостью.Я  не коммунист, но для меня важно не то, кем делается работа —■ коммунистами или нет. Для меня важна суть работы, а суть Ваших усилий —  очень ценная вещь.У  нас в странах Африки большие богатства, но мы вечно бедны. Поэтому, даже не будучи коммунистами, мы благодарны коммунистам за их усилия.Я  хочу привести нашу поговорку: «Признательность идет не от сердца, а от желудка». Если в момент, когда какой-либо стране предоставляют независимость и в то же время намерены ее грабить, то это не может вызвать признательности. С вами же у нас отношения равного с равным, без корыстолюбивых расчетов и задних мыслей. Вы доказали, что сильный может искренне помогать слабому.Пусть извинят меня другие африканские ' друзья, но я хочу сказать. что .теперь, когда Вы уезжаете в СССР, все африканские народы обеспокоены отрицательным итогом предварительного обсуждения вопроса о разоружении на сессии Ассамблеи ООН. Следует ли ожидать, что снова наступят мрачные времена и нужно будет готовиться к мобилизации, как я в свое время готовился, а потом был мобилизован? Вот в чем вопрос. Советский Союз и Запад должны думать не только о себе, а и о других. Вы должны подумать об Африке: ей нужна помощь в строительстве. Если между вами и Америкой начнется война, то это принесет неисчислимые бедствия всему человечеству.Когда-то я готовился стать священником. Я читал о том, что были города Содом и Гоморра. Бог решил испепелить эти города за то, что жители их погрязли в грехах. Ангел оповестил Авраама об этом. Авраам спросил: «Зачем, о господи, сжигать два города, если в них найдется десять невинных людей?». Бог ответил на это, что если бы нашлось там всего пять невинных, то и тогда не следовало бы губить эти города. А мы должны сказать так: Если есть хоть одно невиновное государство, то я тогда не следует начинать всеобщего уничтожения.Нам принесли много горя, и если бы мы судили о белых людях по тем, кто нас угнетал, то мы разуверились бы в белых. У  нас говорят, что человек, однажды укушенный змеей, и веревку на дороге примет за змею. Но у нас сохранилась симпатия к тем, кто защищает Африку. Вы за Африку, следовательно, на вашей стороне будет успех —  миллионы людей будут за вас. Тот же, кто играет на силе, в конце концов проиграет.Не забывайте, что между двумя блоками стоит Африка.Господин председатель, уезжая на родину, не думайте, что разочарование в итогах этих дней было бы разочарованием только русского народа. Это было бы разочарованием для нас всех. Мне сейчас 51 год, в свое время я воевал и я не хочу больше войны. Когда Вы говорите о разоружении, иные Вам не верят. Пусть меня простят за прямоту, но я скажу так: я благодарен Вам за то, что часть Африки свободна. А если Вы будете продолжать свои усилия, то все человечество будет свободным.Я  поднимаю бокал за Вас, г-н председатель, за усилия, с которыми Вы отстаиваете разоружение, и за ту битву, которую Вы ведете во имя жизни человечества.Выступив затем с ответным словом, Н. С. Хрущев сказал:—  Благодарю вас, г-н министр, за высказанные в адрес нашего народа. Советского правительства и мой лично слова привета и добрых пожеланий. Заверяю вас, господа, что правительство и народы Советского Союза полностью осознают лежащую на них ответственность. Они понимают, что мы сильны и что наша сила, разум, воля должны быть направлены на сохранение и укрепление мира,поверят. Иные считают нас детьмиг" против тех, кто разжигает войну.Наш народ хочет мира и дружбы.

свободы и счастья для всех народов.Я  особенно хотел бы поблагодар'ить вас, господа, за то, что вы приняли наше приглашение и пришли на этот обед, не побоявшись басен тех, кто рисует нас «коммунистами-империа- листами», «коммунистает-колониза- торами», тех, кто малюет нас страшнее черта. Империалисты хотят представить всех коммунистов такими, что будто бы они глотают людей одних с головы, а других —  с ног. 
(Веселое о ж и в л е н и е ).На это я еще раз скажу: приезжайте к нам, посмотрите на нашу жизнь своими глазами и вы сами увидите, что коммунисты вовсе не такие люди.Вот уже более сорока лет я коммунист. А вот товарищ Туполев, сидящий здесь напротив меня, наш авиационный конструктор —  не коммунист, беспартийный. Но это не мешает нам быть большими друзьями. В нашей стране далеко не все коммунисты и никто не требует, чтобы все были коммунистами. В Советском Союзе 214 миллионов человек населения, а членов партии только около 9 миллионов. И это не мешает единству и сплоченности всего нашего народа. Повторяю; приезжайте в Советский Союз, посмотрите на все своими глазами. Вы можете к нам приехать с парламентскими и прави- тельственны.ми»делегациями и в порядке туристских связей. Выбирайте сами, на какой основе вы хотели бы к нам приехать.Вы знаете, что в нашей стране власть принадлежит рабочим, крестьянам и трудовой интеллигенции. У нас нет кашггалистов и помещиков. Раньше было не так, и люди труда жили в бчень тяжелых условиях. Я, например, начал работать с 8— 9 лет. В детстве я был пастухом, пас овец, пас коров, работал на по-мещи- ка. С 15-ти лет я поступил на завод, потом работал на шахтах, на химическом заводе. Затем больше трех лет я воевал на фронтах гражданской войны. Вот моя биография. Такой же путь прошли все министры нашего правительства: все мы вышли из народа, из рабочих и крестьян, из трудовой интеллигенции. Вот почему мы хорошо понимаем нужды народа. Сейчас я Председатель Совета Министров самой великой, самой могучей страны в мире.Колонизаторы пытаются представить нас как «советских империалистов», как «коммунистов-колонизато- ров». Не верьте. Мы ничего не хотим от народов Африки и других континентов, кроме дружбы. Мы готовы всегда вам помогать, когда вы об этом попросите. Наша страна располагает всем необходимым для своего успешного развития. Посудите сами, в Советском Союзе, как я уже говорил, 214 мил.тионов человек населения и каждый год прирост населения составляет 3 с половиной миллиона человек. У нас имеется вдоволь железа, угля, нефти. Территория советской страны огромна: она тянется с востока на запад на 12— 13 тысяч километров. Мы имеем всего в достатке в своей собственной стране. Что касается вопроса о коммунизме, то это дело каждого народа, и решается этот вопрос свободным выбором наро'да каждой страны.Коммунизм —  не заоблачная цель

Коммунизм —  это вполне реальные и конкретные условия жизни народа: это короткий рабочий день, хорошее жилье, самая низкая в мире квартирная плата, хорошая одежда, накормленные и напоенные дети, бесплатное обучение для них, государственные стипендии для студентов, бесплатная медицинская помощь, пенсионное обеспечение, отмена налогов с населения, которых у нас через 5 лет не будет совсем, —  вот что такое элементы коммунизма на деле, в жизни.тСейчас в нашей стране 7-часовой рабочий день, а у шахтеров —  6-часовой. В 1964 году мы начнем переходить на 6-часовой рабочий день в целом по стране и на 5-часовой —  для шахтеров. А через 20 лет рабочий день у нас не будет превышать 5— 4 часов.В этом году мы выплавим 65 миллионов тонн стали, в будущем году ■ 71 миллион тонн. В этом году мы добудем свыше 145 миллионов тонн нефти. Вот каковы темпы развития производства в нашей стране. У нас имеются необозримые лесные массивы. Наши природные богатства неисчерпаемы. Чего у нас нет? Нет какао, кофе, ананасов и манго. (Веселое 
о ж и в л е н и е ). Но это есть у вас. Вы можете дать эти я  другие продукты нам, мы, в свою очередь, дадим в обмен вамм свои -продукты.- Мы будем благодарны вам, а вы, вероятно, будете благодарны нам за это. Давайте будем дружить и сотрудничать. Вот вам пример с Кубой. Когда монополисты СШ А объявили экоиомическую блокаду Кубе, отказали ей в поставках нефти, тогда мы помогли Кубе и дали ей нефть, купили у кубинцев сахар.У  нас нет никаких причин, чтобы не жить в мире и дружбе. Мы искренне хотим этой дружбы с вашими и всеми другими народами. Я еще раз приглашаю вас: приезжайте к нам, в нашу страну почаще и вы будете с каждым разом узнавать ее все больше и, я  уверен, вы ее полюбите. Мы покажем вам в нашей стране, что вы захотите видеть. Приезжайте к нам в любую республику, посмотрите жизнь народов, которые до революции жили в условиях колониального гнета, а теперь живут свободно и счастливо. Вы сами убедитесь, как нелепы измышления империалистов о «рабах коммунизма».Еще раз благодарю вас, господа, за ваши добрые слова и пожелания. Мы от души желаем вам успехов в вашей жизни, в борьбе за независимость и счастье ваших народов.Обед в честь делегаций молодых африканских государств —  членов ООН прошел в теплой, сердечной обстановке.

Выступление Н. С. Х Р У Щ Е В А
на аэродроме при отъезде 

из Нью-Йорка 13 октября I960 годаСегодня я, а также министр ино странных дел Советского Союза товарищ Громыко и другие товарищи возвращаемся на Родину. Представлять Советский Союз в работе Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций будет товарищ Зорин.Мы уезжаем с хорошим настроением, так как считаем, что появились некоторые проблески, дающие возможность надеяться на решение важнейших международных вопросов через Организацию Объединенных Наций, через заседания Генеральной Ассамблеи. Мы особенно удовлетворены тем, какое принято решение по проблеме ликвидации колониального режима.Мы радуемся вдвойне: во-первых, потому, что такое решение принято. Могу, конечно, сказать, что принято лишь процедурное решение о месте, где этот вопрос будет обсуждаться. Но ведь это решение единодушно принято всеми делегациями, а это надо понимать так, что Генеральная Ассамблея в целом считает необходимым ликвидировать колониальный режим.Во-вторых, мы радуемся потому, что именно Советский Союз при поддержке всех социалистических стран выдвинул этот вопрос на обсуждение. И нас поддержали все миролюбивые страны. Под давлением общественности колонизаторы вынуждены были отступить, присоединиться ко всем делегациям при принятии решения Генеральной Ассамблеи.Хочу подчеркнуть, что это большая победа не, только для тех народов, которые борются за свою независимость. Это большая победа для всех народов мира.Если бы и при обсуждении вопроса о разоружении все делегаты проявили такую же волю и решимость, если бы они поняли всю опасность нынешнего положения, опасность развязывания ракетно-ядерной войны, Генеральная Ассамблея могла бы сделать важный шаг на пути • к всеобщему и полному разоружению.

П р и е м
у  Н .  С .  Х р у щ е в аНЬЮ-ЙОРК, 14 октября. (ТАСС). Вчера во второй половине дня глава советской делегации Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял главу делегации Саудовской Аравии А . Шукейри и имел с ним беседу.

Я  имею в виду, главным образом, азиатские и африканские страны, потому что позиция стран, которые входят в военные агрессивные блоки НАТО, СЕАТО и СЕНТО, совершенно ясна. Они против разоружения, они лишь за контроль над вооружением. А это, конечно, не разоружение при строгом международном контроле, которого мы настойчиво добиваемся.Мы верим, что наступит время, когда народы всех стран глубоко осознают и поймут необходимость активной борьбы за разоружение, проявят свою волю, и тогда разоружение будет осуществлено. Советский Союз со своей стороны готов сделать все для того, чтобы было достигнуто всеобщее и полное разоружение, и мы от всего сердца будем приветствовать такое решение.Нас упрекают в том, что мы занимаемся пропагандой. Но разве является пропагандой тот факт, что мы внесли конкретные предложения по разоружению и готовы уничтожить вооружение при условии, если и другая сторона поступит таким же образом?

! Мы готовы по-деловому обсудить этот вопрос, чтобы были приняты конкретные решения, которые положили бы конец гонке вооружений и создали все необходимые условия для спокойной жизни людей в настоящем и будущем.Мы искренне стремимся к тому, чтобы войны между государствами были совершенно исключены.Уезжая из Нью-Йорка, хотел бы еще раз коснуться и такого, очень важного вопроса, который был поставлен советской делегацией на Генеральной Ассамблее, как острая ■ необходимость изменить структуру исполнительных органов Организации Объединенных Наций.События в Конго показали всю несостоятельность нынешней структуры ООН. И не только несостоятельность, но, я бы сказал, буквально угрожающее положение, которое сложилось в результате того, что в настоящее время в исполнительных органах ООН, и в первую очередь в секретариате, господствуют представители империалистических государств.Надо, чтобы Организация Объединенных Наций была действительно международным инструментом при равном положении каждого государства и каждой группы государств, потому что сейчас в мире резко выявились три группы государств —  социалистическая, империалистическая и нейтралистская. Ни одна из этих групп не должна иметь преимуществ в ООН в ущерб другим двум.Советский Союз не пойдет на разоружение, пока нет уверенности, что международные вооруженные силы, создание которых предусматривается при решении вопроса о разоружении, будут находиться в надежных руках

и не будут использованы во вред какому-нибудь государству или группе государств.Мы не требуем для себя никаких. преимуществ, но никогда не смиримся с преимуществами для других групп государств.В заключение своего выступления я хотел бы искренне поблагодарить зкителей города Нью-Йорка за доброе понимание и доброе отношение ко мне и другим членам нашей делегации. За это время я получил м'ного писем и телеграмм от американцев. В этих письмах и телеграммах, как и при личных встречах, американцы заверяли меня в. добрых отношениях к нашему народу, к нашей стране, и я искренне отвечал им тем же.Конечно, были и злобствующие люди, так называемые пикетчики, наемные лица. Но я хорошо понимаю, что эти отбросы общества не представляют американского народа.Я  верю, что холодные отношения между нашими двумя странами, которые возникли в результате безрассудных действий 'властей Соединенных Штатов Америки, направивших два самолета в пределы Советского Союза, будут пережиты. Наступит время, когда народы и правительства наших стран будут жить не только в мире, но и в дружбе.Мы все делали и будем делать в этом направлении и ожидаем соответствующих ответных шагов со стороны правительства Соединенных Штатов Америки.Что же касается дружественных чувств американского народа, его заботы о мире, то мы в этем никогда не сомневались и не сомневаемся.Мы горячо верим в мир на земле, в дружбу всех народов мира и постоянно боремся за это.
Н. с. Хрущев отбыл 

на Родину
НЬЮ-ЙОРК, 14 октября. (ТАСС). 13 октября в 23 ч. 47 мин. по нью- йоркскому времени (14 октября 6 ч. 47 мин. по московско.чу времени) отбыл на Родину Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, возглавлявший советскую делегацию на XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Вместе с Н. С. Хрущевым на самолете «ТУ-114» из Нью-Йорка вылетели глава делегации Украинской ССР Н. В. Подгорный, глава делегации Белорусской ССР К. Т. Мазуров, ушнисгр иностранных дел СССР А. А. Громыко, глава венгерской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Я . Кадар, .министр иностранных дел Венгерской Народной Республики Э. Шик.В нью-йоркском аэропорту Айдлу- айлд Н. С. Хрущева провожали: постоянный представитель Советского ! Союза при Организации Объединен

ных Наций В. А. Зорин, посол СССР с в Соединенных Штатах М. А. Мень- шико'в, министр иностранных дел Украинской ССР Л. Ф. Паламарчук, министр иностранных дел Белорусской ССР К. В. Киселев, министр иностранных дел Польской Народной Республики А. Рапацкий и члены со-. ветской колонии в Нью-Йорке.На аэродроме Н. С. Хрущев сделал заявление.Глава советского правительства тепло попрощался со всеми провожающими. Ему преподнесли букет цветов. До отлета самолета Н. С. Хрущев обменивался шутками с провожающими и пожелал всем членам советской колонии в Нью-Йорке счастья и успехов в их работе.Провожающие, в свою очередь, пожелали Н. С. Хрущеву доброго здоровья, благополучного возвращения домой и счастья.
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Коллектив аппарат
но-прядильного цеха 
Томской текстильной 
фабрики несет трудо
вую вахту в честь 43-й 
годовщины Великого 
Октября. Хороших '* по
казателей в дни предок
тябрьского соревнова
ния добилась винтов- 
щица Нина Ивановна 
Смагина. Она ежеднев
но выполняет норму на 
110— 115 процентов, 
экономно расходует 
сырье.

На снимке: Н. И. 
Смагина.Фото Ф. Хитриневича. 
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Промышленность 
квартал и девять

С С С Р  за третий 
месяцев 1960 годаЦентральное статистическое управление при Совете Министров (ЮСР опубликовало сообщение об итогах выполнения государственного плана промышленностью С!ССР за третий квартал и девять месяцев 1960 года.В сообщении говорится, что план третьего квартала по выпуску валовой продукции, как и за предыдущие кварталы 1960 года, промышленностью значительно перевыполнен; в целом за 9 месяцев план вьшолнен на 103 процента. Объем промышленного производства за это время увеличился по сравнению с тем же периодом прошлого года на 10 процентов, или почти на 100 миллиардов рублей. Все союзные республики выполнили и перевыполнили план девяти месяцев как по валовой продукции, так и по большинству важнейших видов промышленной продукции. План девяти месяцев выполнили и

перевыполнили все советы народного хозяйства, за исключением Краснодарского, Иркутского, Полтавского, Винницкого. Не выполнен также план Главдальвосгокрыбпромом.По сравнению с соответствующим периодом прошлого года произведено больше: чугуна —  на 2,9 миллиона тонн, стали —  почти на 4 миллиона тонн, проката —  на 3 миллиона тонн, угля —  на 6,7 миллиона, тонн, нефти —  на 13 миллионов тонн, газа —  на 7,3 миллиарда кубических метров, электроэнергии— на 17 миллиардов киловатт-часов, цемента —  на 4,7 миллиона тонн, сборных железобетонных конструкций и деталей ‘—  на 5 миллионов кубических метров изделий. Увеличилось производство рафинированной меди, алюминия, свинца, цинка, олова, никеля.Сверх плана произведены товары

народного потребления. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года произведено больше; тканей —  на 313 миллионов квадратных метров, кожаной обуви —  на 24 миллиона пар, консервов —  на 273 мил.тиона банок, улов рыбы увеличился на 384 тысячи тонн. Б результате роста государственных ресурсов продуктов животноводства за 9 месяцев продано населению больше, чем за то же время в прошлом году: мяса и мясопродуктов почти на 4()0 тысяч тонн, молока, масла и других молочных продуктов в пересчете на молоко —  па 1 миллион 280 тысяч тонн. Недовыполнен 9-месячный план производства .химического оборудования, электродвигателей, экскаваторов, шифера, бытовых холодильников и стиральных машин. Недодано почти 17 тысяч

тонн газетной и более 5 тысяч тонн типографской бумаги.За девять месяцев около двух миллионов изобретателей и рационализаторов во всех отраслях народного хозяйства внесли более 3 миллионов предложений. Внедрено в народное хозяйство свыше одного миллиона 700 тысяч изобретений и рационализаторских предложений, что дает около 10 миллиардов рублей экономии в расчете на год. Производительность труда в промышленности возросла за 9 месяцев по сравнению с соответствующим перцодом прошлого года на 6 процентов при сокращении продолжительности рабочего дня рабочих и служащих в большинстве отраслей промышленности.На 1 октября 1960 года свыше 40 
миллионов рабочих и служащих име
ли Сокращенный рабочий день.(ТАСС),

На лесозаготовкахЛеспромхозы ком'бината «Том- лес»- на 10 октября имеют следующие -показатели выполнения месячного плана (в процентах):1 Томский 65,02 Ново-Тегульдетский 38,83 Чаияский 34,34 Колпашешский 33,65 Парабельсиий 32,56 Берегаеэский 31,97 Бакчарский 30,08 Икгузетский 30,09 Тимирязевский 29,210 Молчановский 28,211 Ергайский 28,112 Лайсиий 28,013 Зырянский 28,014 Линевский 25,615 Нибегинский 24,816 Асиновский 24,617 Каргасокский 23,318 А-ргат-Юльский 20,419 Пышкино-Троицкнй 20,020 Нюрольский 20,0В целом лесозаготовительныепредприятия комбината «Томлес» месячный план вьш-оллили лишь на 26,1 процента.
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ТмГ
При Томском гарнизонном 

Доме офицеров организуется во

енно-исторический музей «Томи

чи в боях за Родину». Первые 

собранные экспонаты размеща

ются в отведенных для музея 

комнатах. Они вызывают боль

шой интерес томичей.

На снимке: у стенда фотоил

люстраций «Томичи в боях за 

Родину». Фото к. Багаевой.
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Большой разговор о больших резервах
Состоялась партийная конференция Верхне-Кетского района.В отчетном докладе райкома КПСС, сделанном секретарем райкома партии тов. Ситниковым, в выступлениях делегатов было подробно рассказано о той многогранной работе, которую повседневно вела районная партийная организация за отчетный период.Ведущей отраслью народного хозяйства района является лесная промышленность. Анализу ее работы и были посвящены выступления многих делегатов.За последнее время в районе значительно возрос объем лесозаготовок. Так, если в 1957 году леспромхозы района вывезли 380 тысяч кубометров, то в этом году вывозка древесины превысит 600 тысяч кубометров. В лесной промышленности выросли замечательные кадры, передовики и новаторы производства. На ко'нференции назывались имена лучших из лучших: трактористов И . Г. Карапато. П . В . Пресняка, шоферов П. А . Мурзина и А. М. Изета, бригадира комплексной бригады П . С. Бирюкова.Однако леспромхозы района плохо используют возможности. Они задолжали государству более 100 тысяч кубометров древесины. Особенно неудовлетворительно работал Уткйн- ский леспромхоз, который задоллсал '■ за 9 месяцев почти 83 тысячи кубометров леса. В первом квартале леспромхоз вывез только 39 тысяч кубометров при плане 60 тысяч.Здесь плохо организован труд рабочих, техника простаивает, предприятие работает неритмично. К зиме леспромхоз подготовился неудовлетворительно. Партийное бюро и дирекция леспромхоза не приняли своевременных мер по подготовке кадров механизаторов. В леспромхозе самая низкая в районе комплексная выработка на одного рабочего, допущен большой перерасход фонда заработной платы.Резкой критике на конференции были подвергнуты руководители Белоярского леспромхоза (директор тов. Никифоров, секретарь партийной организации тов. Зыков). Предприятие задолжало государству 6,2 тысячи кубометров древесины. Здесь плохо заботятся о жилищных, бытовых ус-

С Верхне-Кетской районной 
партийной конференции

ловиях рабочих, имеются серьезные недостатки в организации труда, использовании техники. Директор леспромхоза тов. Никифоров порой неправильно относится к критическим замечаниям, многие вопросы решает единолично.Делегаты конференции тт. Кара- годин, Шабалин, Кривошеин в своих выступлениях говорили, что райкому партии следует принять действенные меры для улучшения работы леспромхозов, смелее бороться против косности и консерватизма, воспитывать у кадров чувство высокой ответственности за порученное дело.Развитие лесной промышленности района во многом зависит от работы машинно-дорожного отряда № 132. По сравнению с прошлым годом МДО несколько улучшил свою работу, однако многие объекты еще строятся очень медленно. Ни один леспромхоз не имеет полноценных лесовозных дорог, нижних складов, гаражей, депо, необходимого жилищного фонда. Очень низкими темпами ведется строительство культурно-бытовых объектов. Плохое качество выполняемых работ в ряде случаев ведет к переделкам, удорожает строительство. На прорабских участках много бесхозяйственности в расходовании строительных материалов. Многие вопросы строительства руководство МДО-132 решает неоперативно. Об этом, в частности, говорили в выступлениях на конференции тт. Никифоров, Карагодин, Вели- чутин, Зубенко, Злобин, Николаев.Конференция потребовала от начальника МДО-132 тов. Шабалина повысить требовательность к бригадирам, мастерам, улучшить техническое руководство и организацию труда в строительстве.В большом долгу перед государством рыбаки района. Они сдали на 195 центнеров рыбы меньше, чем за соответствующий период прошлого года. Руководители артелей имени Чкалова, имени Кирова тт. Трифонов,

Боркин слабо использовали орудия лова, технику и не обеспечили облов водоемов.Серьезные претензии были предъявлены на конференции к работникам местной промышленности за срыв плана девяти месяцев, за плохое удовлетворение нужд и запросов трудящихся, низкое качество выпускаемой продукции.Конференция потребовала от райкома КПСС и райисполкома повысить уровень руководства местной ■ промышленностью, ликвидировать ее отставание.В районе на базе кол.хозов был организован совхоз. Однако коренного улучшения в ведении сельского хозяйства пока не произошло. Не выполняются обязательства по производству молока, яиц, мяса. В совхозе еще низка трудовая дисциплина. Соревнование между отделениями организовано плохо. Директор совхоза тов. Власов работает без должного напряжения, результаты своего труда оценивает некритически. . . .Работу MecTHbix Советов на конференции критиковали тт. Лексюткин и Панова. Сореннпвание сельских Советов организовано формально, уровень организационно-массовой работы многих сельских Советов низок. Делегат ко^нференции тов. ПанО'Ва в своем выступлении рассказала о беззаботном отношении руководителей некоторых сельских Советов, ряда хозяйственных и административных организаций к запросам и нуждам трудящихся.На конференции были отмечены большие недостатки в культурном обслуживании трудящихся. Работники клубов, библиотек мало проводят читательских конференций, не добиваются массового развития художественной самодеятельности. Отдел культуры райисполкома не оказывает действенной помощи культурно-просветительным учреждениям. До сих пор нет красных уголков в поселках Еарбино, Алипке. Макзыре, Дружном. В поселках Боркино, Се-
КО М М УН И СТ— ЭТО  БОЕЦв  центре внимания отчетно-выборного собрания партийной организации областного управления сельского хозяйства находились вопросы дальнейшего совершенствования работы аппарата, повышения роли на производстве каждого коммуниста.В отчетном докладе, который сделал секретарь партбюро тов. Лукьянов, в выступлениях коммунистов указывалось, что партийная организация облсельхозуправления, хотя и добилась за истекший год некоторого улучшения массово-политической и воспитательной работы в коллективе, однако не использовала всех возможностей для улучшения работы аппарата об:|рельхозуправления. Далеко не все коммунисты хорошо поняли свою роль и ответственность за порученное дело, не все стали настоящими бойцами за успешное выполнение обязательств по увеличению производства и продажи государству сельскохозяйственных продуктов.На собрании указывалось на неоперативное и неквалифицированное руководство сельским хозяйством со стороны отдельных работников облсельхозуправления.Часто работники облсельхозуправления выступают в роли советчиков и консультантов, а не в роли организаторов. Они мало предъявляют требовательности к себе и другим, мало занимаются организаторской работой на местах. Например, зоотехник тов. Пономарев был в Криво- шеинском районе, занимался там вопросами животноводства, но после его поездки положение в районе с подготовкой к зимовке скота, внедрением искусственного осеменения животных не улучшилось. Агроном тов. Афанасьева ездила в Зырянский район, чтобы помочь улучшить организацию засыпки семян. Но не вьшол- нила этого задания. Таких примеров, когда в районах работники управления не оказывают нужного влияния

на дела, можно привести много. По этой причине крайне низок уровень руководства со стороны облсельхозуправления районными инспекциями сельского хозяйства и другими подведомственными организациями и учреждениями.Коммунисты указывали, что это стало возможным потому, что партийная организация облсельхозуправления и секретарь партбюро тов. Лукьянов упустили из своего поля зрения главный вопрос —  совершенствование методов и стиля работы аппарата, воспитание у каждого члена парторганизации коммунистического отношения к труду.Коммунисты тт. Самышкин, Винокуров говорили о больших недостатках в воспитательной работе коллектива управления.—  У нас укоренилась порочная практика, когда товарищ, возвратившийся из командировки, по существу ни перед кем не отчитывается о том, что он сделал в командировке, какие наблюдения у него возникли, какие вопросы, по его мнению, требуют безотлагательного решения, —  говорил тов. Самышкин. —  Это порождает у людей безответственнбсть.Коммунист тов. Сильченко указал на отсутствие живой организаторской работы с коллективом, рекомендовал чаще проводить производственные совещания, на которых после всесторонней и глубокой проверки заслушивать и обсуждать работу инспекций управления.—  Это поможет активизировать деятельность коллектива, вовремя замечать и исправлять недостатки,—  сказал тов. Сильченко.Серьезные недостатки по руководству работой партгрупп отметил коммунист тов. Ситников. В строительно-монтажном управлении «Сель- электростроя» очень много нерешенных задач, но партийная организация отдела там работает слабо.

—  Никто из членов партийного бюро со мной, как с секретарем парторганизации. не беседовал ни разу, —  говорил тов. Ситников.Партийное бюро мало уделяло внимания профессиональной учебе работников управления. На собрании было отмечено, что агрономы, зоотехники и другие специалисты аппарата глубоко не изучают передовой опыт, достижения сельскохозяйственной науки.—̂ Мы, специалисты сельского хозяйства, должны быть организаторами внедрения всего нового, прогрвс- сивного в практику, —  говорил тов. Пономарев. —  а мы подчас сами как следует не знаем о том или ином новом методе.Из выступлений коммунистов явствовало, что за последнее время работники управления почти не занимались пропагандой и внедрением в практику передового опыта и достижений науки. Но партбюро не обратило на это внимания, об этом даже в отчетном докладе не было сказано ни слова. А ведь и тов. Лукьянову и всем членам партбюро было хорошо известно, что пропаганда и внедрение в практику передового опыта —  главная задача специалистов сельского хозяйства.В своем постановлении коммунисты потребовали от нового состава партийного бюро повысить уровень партийно-организационной работы, сосредоточить главное внимание на совершенствовании работы аппарата управления, на в о сш тн и и  у каждого коммуниста высокого чувства ответственности за порученное дело.Каждый коммунист облсельхозуправления должен быть настоящим бойцом за быстрый подъем сельскохозяйственного производства, за внедрение в практику всего нового, прогрессивного.
Н . В А С И Л Е Н КО .

гондино, Мулешка, Усть-Анга очень редко демонстрируются кинофильмы. Много лучшего желает работа медицинских и административных учреждений, районной конторы связи. В адрес этих организаций ряд серьезных критических замечаний высказали тт. Шабалин, Ликсююин, Злобин, Крившенко, Николаев.Председатель артели имени Чкалова тов. Трифонов критиковал секретарей райкома КПСС тт. Ситникова и Галактаонова за ошибки’ в работе с кадрами, за то, что они подчас неоперативно решают те или иные вопросы.Тов. Трифонов заявил, что рыбаки района выполнят годовой план рыбо- добычи к 43-й годовщине Великого Октября.Директор Ингузетского леспромхоза тов. Николаев говорил о целесообразности объе'динения сплавных участков и леспромхозов. Он заявил, что коллектив леспромхоза выполнит взятые обязательства на 1960 год и даст стране 3 тысячи кубометров древесины сверх плана.Делегаты критиковали райком КПСС и его бюро за низкий уровень организационно-партийной и партийно-политической работы. В ряде партийных организаций собрания проводятся нерегулярно, на них не всегда обсуждаются актуальные ^вопросы жизни и деятельности партийных организаций.На конференции были высказаны критические замечания в адрес обл- ОН'О, облздравотдела. Отмечалось, что работники этих организаций не всеГ|- да внимательно рассматривают жалобы и предложения районных организаций.Конференция приняла постановление, направленное на дальнейшее улучшение всей организационно-партийной и партийно-политической работы. ***Состоялся пленум райкома КПСС. Первым секретарем райкома партии избран тов. С и тн и ко в  М . Ф ., секретарем райкома КПСС —  тов. Г а л а к-
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На XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Г '

f .

НЬЮ-ЙОРК, 13 октября. (ТАСС). Сегодня в 18 часо'в 19 минут по московскому времени открылось утреннее пленарное заседание XV сессии Генеральной Ассамб.чеи ООН. Продолжается обсуждение повестки дня.Генеральная Ассамблея продолжает рассмотрение вопроса о том, где обсуждать Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам —  в Политическом комитете или на пленарном заседании Ассамблеи. По этому вопросу имеются рекомендация Генерального комитета и советская поправка к ней, предлагающая передать этот вопрос в Ассамблею.Пер'вым выступил президент Республики Гвинеи Секу Туре.Ввиду того, что Секу Туре должен вскоре отбыть из Нью-Йорка, слово ему было предоставлено вне очереди. Президент Гвинейской Республики сказал, что он является единственным находящимся сейчас в Нью- Йорке главой африканских и азиатских государств и что он хочет выступить от имени народов этих государств. Он подчеркнул, что важнейшей среди международных проблем является проблема освобождения тех, кто еще находится в условиях колониального порабощения. Отметив, что на вчерашнем заседании подавляющее большинство делегатов высказало горячую поддержку внесенному Со'ветским Союзом проекту «Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам». Секу Туре призвал Ассамблею единодушно принять Декларацию. Секу Туре отметил, что, конечно, между принятием решения и его осуществлением имеется большое расстояние. Он выразил надежду, что ООН на деле поможет всем народам осво'бодить- ся от колониального ига, что неизмеримо поднимет престиж Организации Объединенных Наций в глазах народов Афр’ики и Азии и всего мира.После вчерашней дискуссии на Ассамблее, в ходе которой стало ясно, что подавляющее большинство делегаций поддерживает поправку Советского Союза, представители США и Англии дали отбой и заявили, что их делегации также выступают за обсуждение вопроса о предоставлении независимости колониальным странам и народам на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи.Затем, пользуясь правом на ответ, выступил глава советской делегации Н. С. Хрущев. Он выразил большое удовлетворение тем, что представитель Соединенных Штатов согласился, чтобы этот важный вопрос —  йопрос об освобождении колониальных народов —  был обсужден на пленарном заседании. Однако он предупредил делегатов, что это лишь победа по процедурному вопросу и что необходимо добиваться принятия Ассамблеей Декларации о полной ликвидации колониальной системы. Свободу колониальным народам, заявил гла̂ ва советской делегации, не подносят на блюде— они завоевывают ее в упорной борьбе ценой больших жертв. Н. С. Хрущев сказал, что изменение своих позиций делегациями Соединенных Штатов и Англии свидетельствует о том, что нет безнадежных людей. Он подчеркнул необходимость проявить такую же настойчивость в решении вопроса о разоружении. Народы, сказал он, должны взять свою судьбу в свои руки. Глава советской делегации подчеркнул, что вопрос о разоружении касается не только Советского Союза, Соединенных Штатов, Англии и Франции, но и всех народов мира. Поэто.му, заявил он, все народы мира должны подходить к решению этого вопроса с таким же чувством ответственности, с каким они подходят к вопросу о ликвидации колониализма, и тогда мир во всем мире восторжествует.После краткого выступления представителя Непала Ассамблея без голосования единогласно одобрила предложение Советского Союза обсудить Декларацию о полной ликвидации колониальной системы на пленарном заседании. Таким образом, рекомендация Генерального комитета похоронить эту Декларацию в Политическом комитете, принятая под давлением Соединенных Штатов, Англии и других западных держав, с треском провалилась.Затем председатель объявляет, что Генеральная Ассамблея переходит к

всеобщему згару, создаваемой агрессивными действиями США против Советского Союза. Генеральной Ассамблее была представлена рекомендация, навязанная Соединенными Штатами Генеральному комитету, о передаче этого вопроса в Первый комитет. Советский Союз внес поправку к этой рекомендации, предлагающую рассматривать этот важнейший вопрос на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи.Слово предоставляется главе советской делегации Н. С. Хрущеву. Вернувшись к выступлению представителя Филиппин, Н. С. Хрущев шутливо заметил, что этот делегат действительно не безнадежный человек. В нем есть здоровое зерно. У  русских есть пословица: «Всякому овощу —  свое время». Филиппинский представитель, можно сказать, находится в процессе созревания, и я надеюсь, что в свое время он созреет.После этого Хрущев перешел к вопросу об угрозе миру, создаваемой агрессивными действиями США против Советского Союза.Напомнив историю вторжений американских шпионских самолетов в воздушное пространство СССР, Н . С. Хрущев сказал, что советская делегация ставит этот iBonpoc на рассмотрение Генеральной Ассамблеи потому, что СШ.\ возвели в слое право действовать вразрез с международным правом.Если не будут полностью и окончательно пресечены подобные действия агрессоров, заявил Н. С. Хрущев, если они не будут осуждены, то может сложиться впечатление, что Ассамблея одобряет подобные действия со стороны США и, тем самым, как бы поощряет их на дальнейшие агрессивные действия.Глата Советского правительства указал, что если бы правительство США заявило на Генеральной Ассамблее о том, что оно сожалеет об агрессивных актах, совершенных против СССР к других стран, и дает заверение, что впредь оно будет строго придерживаться положений международного права, то на этом можно было бы подвести черту, и СССР не настаивал бы на обсуждении вопроса. Если же правительство США не захочет проявить добрую волю, не осудит практику засылки своих шпионских самолетов в СССР и другие страны, то Организация Объединенных Наций должна со всей строгостью осудить такие агрессивные действия.Вот почему, заявил Н. С . Хрущев, нельзя допустить того, чтобы острейшие и глубоко принципиальные вопросы; от решения которых зависит судьба мира, оттеснялись на второй план, а трибуна Генеральной Ассамблеи предоставлялась для пережевывания стряпни ревнителей «холодной войны».Заключительные слова выступления главы советской делегации были встречены продолжительными аплодисментами.Представитель Соединенных Штатов Уодсворт заявил, что его делегация будет голосовать против обсуяс- дения «советской жалобы» на пленарном заседании. Он голословно, вопреки известным всему миру Фактам, отрицал, что Соединенные Штаты, проводя полеты своих самолетов над советской территорией, совершают акты агрессии против Советского Союза. Так же голословно он утверждал, что будто бы Соединенные Штаты не сорвали совещание на высшем уровне, направив накануне его открытия шшшнский самолет «У -2 » в пределы Советского Союза.Министр иностранных дел Чехословакии решительно отверг маневры американской делегации, направленные на то, чтобы вопрос об агрессивных действиях США против СССР не О'бсуждался на Ассамблее.На этом закончилось утреннее пленарное заседание.НЬЮ-ЙОРК. 14 октября. (ТАСС). Вчерашнее дневное заседание Генеральной Ассамблеи открылось в 15 часов 25 мин. по местному времени (22 часа 25 мин. по моеко'вскому времени).На заседании продолжалось рассмотрение вопроса о порядке обсуждения Генеральной Ассамблеей пункта об угрозе всеобщему миру, создаваемой агрессивными действиями США против Советского Союза. Первым выступил министр иностранных дел Польши А. Рапацкий. Рапацкий подчеркнул, что данный вопрос, какследующему вопросу —  об угрозе

чрезвычайно важный и срочный, должен рассматриваться на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи.После речи представителя Польши слово было предоставлено Н. С. Хрущеву.Воспользовав'шись правом ответа на выступление американского представителя, глава советской делегации Н. С. Хрущев произнес яркую речь, которая была выслучпана с огромным вниманием. Он камня на камне не оставил от тех «аргументов», с помощью которых американский делегат пытался прикрыть агрессивные действия Соединенных Штатов против Советского Союза. В ответ на утверждения американского представителя, что Соединенные Штаты будто бы не сове^ршали агрессии против молодой Советской республики после Октябрьской революции, Н. С. Хрущев рекомендовал ему почитать хотя бы мемуары генерала, командовавшего войсками американских интервентов в Сибири.Что касается ссылок на то, сказал Н. С. Хрущев, что Совет Безопасности, рассматривая обращения СССР,-' протестовавшего против провокационных вторжений американских са- ■ молетов, дважды отказывался признать законность советского обвинения Соединенных Штатов в агрессии, то именно поэтому Советский Союз обращается сейчас к Генеральной Ассамблее. Изложив всю позорную историю с засылкой шпионского самолета в Советский Союз, глава советской делегации подчеркнул, что такие провокационные акты чреваты серьезной угрозой возникновения термоядерной войны.Н. С. Хрущев убедительно показал неблаговидную роль американского правительства и лично президента в срыве совещания на высшем уровне. Американский представитель Уодсворт пытался сорвать выступление главы Советского правительства под предлогом того, что оно оскорбительно для президента Соединенных Штатов. Однако председатель Болэнд заявил, что он не видит в выступлении Н. С. Хрущева ничего лично оскорбительного для президента. И, несмотря на повторную попытку Уодсворта прервать речь главы советской делегации, Болэнд предоставил трибуну Н. С. Хрущеву.В заключение глава Советского правительства вновь указал на необходимость скорейшего решения вопроса о разоружении. Он зачитал текст советских предложений по этому вопросу, которые вносятся на рассмотрение Первого комитета. Н. С . Хрущев подчеркнул готовность Советского Союза по-деловому решать проблему разоружения с учетом предложений других стран. Но если, предупредил он, в Первом ко.митете будет обсуждаться не вопрос о разоружении, а вопрос о контроле над вооружениями, то Советский Союз не намерен участвовать ни в работе этого, ни какого-либо иного кО'Митета, который будет использоваться лишь как ширма для обмана общественного мнения.Затем председатель ставит на голосование советскую поправку к рекомендации Генерального комитета.За советское предложение об обсуждении вопроса об угрозе всеобщему миру, создаваемой агрессивными действиями СШ А против Советского Союза, голосовали десять делегаций (Албания, Белоруссия, Болгария, Куба, Чехословакия, Венгрия, Польша, Р у т ш и я , Украина, СССР). Против этой поправки голосовали 54 делегации (США, Англия, Испания, Португалия и другие). 33 делегации при голосовании воздержались (Австрия, Бирма, Эфиопия, Финляндия, Индонезия, Мали, Нигерия и другие).Ассамблея без голосования принимает рекомендацию Генерального комитета, предлагающую обсуждение этого вопроса в Первом комитете.Затем возобновляется общая политическая дискуссия.Представитель Лаоса Суванласи заявил, что его страна придерживается политики нейтралитета.Министр иностранных дел Камеруна Ш . Окала значительную часть выступления посвятил внутриполитическому положению в своей стране.В конце заседания в порядке ответа выступил представитель Кубы Бисбе. Он разоблачил клеветнические утверждения в адрес Кубинской Республики и ее правительства, сделанные делегатом Гватемалы в ходе общеполитической дискуссии. '
„Механизация" по методу тов. Ганюка

■ )

ВОСТОЧНО .  КАЗАХСТАНСКАЯ  
ОБЛАСТЬ. Недалеко от города 
Зайсан, там. где речка Уйдене. 
стиснутая горами, течет через 
ущелье, будет построена Уйде* 
ненская плотина.

Высота ее достигнет 70 метров, 
а объем водохранилища после 
полного затопления составит 34 
миллиона кубометров. От плоти
ны возьмет начало Уйдененсная 
оросительная система, которая  
обводнит около 18 тысяч гекта 
ров пустую щ их земель.

Тоннель, прорубленный в ска
лах, выведет воды водохранили. 
щ а и турбинам электростанции. 
Ее тон пойдет в колхозы и совхо
зы Зайсанского района.

На снимке: место, где скоро бу
дет дно водохранилища. Вдали 
видно ущелье, где будет построе
на плотина.

(Ф отохроника ТАСС).

Хорошие нынче уловы рыбы на Оби. Большинство звеньев нашего района взяло высокие обязательства й старается их выполнить.Но рыбы мы ло'вим значительно меньше, чем могли бы. Как ни странно, сдерживают нас работники Александровского рыбоконсервного комбината, которые часто отказываются принимать рыбу, мотивируя это тем, что не успевают ее обрабатывать. Мы просили директора комбината тов. Ганюка принять меры. Он и принял. Дал указание рабочим приемного пункта обрабатывать лишь осетров, а другую рыбу распорядился принимать лишь в том случае, если она обработана самими рыбаками. Теперь наши рыбаки день ловят рыбу, а второй день ее обрабатывают. Если раньше на стрежпеске в сутки делали по 12— 13 притонений и вылавливали по 50 центнеров рыбы, то теперь —  не больше 5 притонений и вылавливают 20— 24 центнера.На рыбоприемньгх пунктах почти все делается вручную. Дирекция ры-

☆
Письмо В редакцию■ ЙГбоконсервного комбината каждый год обещает установить транспортеры и другие механизмы для выгрузки и погрузки рыбы, но дальше обещаний не идет. Правда, на Вартовском рыб- пункте в этом году проложили рельсы и поставили на них вагонетки. Но приводятся они в действие ручным воротом, который крутят четыре человека. Такая механизация ничего не дала рыбообработчикам, производительность их труда нисколько не повысилась. Привезены некоторые механизмы и на Назинский рыбпункт, но они валяются в песке. Вот и получается, механизмы бездействуют, а рыбаки, вместо промысла рыбы, сидят на берегу.Такое же положение было и в прошлом году. Тов. Ганюк обещал в этом году по-новому организовать

работу рыбоприемных пунктов, но все остается 1ю-прежяему.
А . ПЛЕСЦ ОВ, 

председатель ры боловецкой артели 
им ени  С талина 

А л ександ ровско го  района.*.*
ОТ РЕД АКЦ И И : Письмо тов. 

Плесцова —  не единственный сиг
нал о плохой работе рыбоприемных 
пунктов Александровского района. 
24 сентября в нашей газете было 
опубликовано письмо из рыбоарте- 
ли имени Куйбышева «Н а  рыбо- 
приемных пунктах не торопятся», в 
котором рассказывалось о больших 
простоях рыбаков из-за неоргани
зованности на рыбоприемных пунк
тах. Об этом же пишут рыбаки и из 
других артелей.

К сожалению, тревожные сигна
лы остаются без ответа. Редакция 
не получила сообщений о прини
маемых мерах по упорядочению 
приемки рыбы ни от руководителей 
Александровского рыбоконсервного 
комбината, ни от руководителей 
Томского рыбтреста.

Редакция ждет таких сообщений.
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Р а в н о м е р н ы й  шу(мдвигателей и легкая вибрация корпуса невольно клонили ко сну. Капитан отложил пу- те'вой журнал и. чтобы освежиться, открыл окно.Из освещееной каюты даже шумевшую около борта воду разглядеть было невозможно. Где-то вдали одиноко мерцал белый огонек бакена да еле заметными точками пробивались сквозь ночной мрак огоньки створных знаков. До начала капитанской вахты оставалось полчаса, и Николай Андреевич, глядя в окно, задумался. .Только что подведены итоги предыдущего рейса. Этот рейс для теплохода «Добрыня Никитич» был необычным — впервые на Оби применен метод вождения барж вниз по течению с разведенным счалом.Этот передовой метод был испытан в прошлом году при толкании барж вверх по течению реки. Две баржи закреплялись носами друг к другу, а между ними становился теплоход. Это намного ускоряло движение речного состава.Но вниз по реке водить баржи с разведенным счалом никто не решался. Опасались аварий.И вот теперь экипаж теплохода «Добрыня Никитич» первым в Обском речном пароходстве доказал, что передовой метод вождения судов можно применять не только при транспортировке груза вверх по реке, но и вниз.Вспомнился 1953 год. Тогда в конце навигации экипаж «Добрьши Никитича» доставил в Черемошниии две лесовозные баржи толканием в кильватер. Мало кто верил в успех этого дела. Нелегко было уговорить диспетчеров и получ.ить разрешение на проведение экспериментального рейса. Много пришлось затратить труда на фор- м)ирование состава, перечитать технической литературы, сделать теоретических расчетов. С  тех пор прошло семь лет, и теперь никто не сомневается в преимуществах способа, начало которому положил на Оби коллектив «Добрьши Никитича».Мысли снова возвращаются к последнему рейсу. Почти на 20 процентов увеличение скорости — это неплохо. Но как усовершенствовать учалку? Как рациональнее производить разводку барж? Как сэкономить время на формировании состава?Продолжительный гудок прервал размышления. Впереди показались быстро приближающиеся огни встречного судна, и через несколько минут мимо состава стремительно пронесся, освещенный гирляндами белых огней, пассажирский дизель- электроход. Николай Андреевич взглянул на часы — пора на вахту....В  рулевой рубке тихо. Только из машинного отделения доносится приглушенный гул дизелей да изредка пощелкивает указатель перекладки руля. За штурвалом — рулевой Иван Ладяев. Без напоминаний капитана он исправляет малей- 1пие отклонения от курса.

Ночь настолько плотно облегла состав, что даже силуэтов берегов не видно.Трудная, очень трудная капитанская вахта! Штурман стоит вахту днем. Для определения правильности курса в его распоряжении судоходные знаки речной обстановки, береговые приметы, характер и цвет водной поверхности. РСапитан же управляет судном ночью, когда берега плотно укрыты темнотой. Только отдаленные створные знаки да одинокие тусклые огоньки редких бакенов указывают ему безопасный путь. Местами река размахивается вширь почти на километр. Но среди обширного пространства воды нужно безошибочно отыскать тридцати-сорокаметровую полосу судового хода, ограниченную с обеих сторон многочисленными подводными отмелями. Малейшее отклонение от курса приведет к посадке на мель.— Правее возьми, — командует рулевому капитан, — здесь должен быть банен.Рулевой напрягает зрение, но ничего разглядеть не может. Он всматривается напряженнее и только тогда, почти у самого носа барж, замечает тусклый, красный огонек. Кажется, еще несколько секунд и баржи, смяв бакен, ударятся в отмель. Рулевой уже было переложил штурвал, чтобы изменить курс, но спокойный голос капитана предупреждает:— Так держать! — И тут же поясняет: — До бакена еще добрых двести метров.Рулевой успокаивается и, помолчав, обращается к капитану:— Скоро в Томь заходить. На буксир будем брать баржи или толкание.м поведем?— А  ты как думаешь? — задает вопрос капитан.— Толканием быстрее, но... — рулевой замялся, — темно уж больно, как бы...Но капитан уверен:— Толканием пойдем!В рубке опять наступает тишина.Вот и заход в Томь. Белый и красный огоньки бакенов сигнализируют, что состав должен резко уклониться влево и с широкого плеса Оби зайти в узкую мелководную То.мь.— Левее держи, — командует капитан.Рулевой перюкладывает руль, и баржи неохотно начинают уклоняться влево. Постепенно раскатка увеличивается, отдаленный огонек бакена начинает приближаться к баржам и вот- вот скроется за штабелем погруженного на палубу леса. Рулевой с нетерпением ждет- команды, но капитан молчит, и это значит, что все идет нормально.Бакен уже вплотную приблизился к баржам. От нетерпения рулевой даже глухо кашлянул, но капитан по-прежнему спокоен -и только тогда, когда огонек скрылся за баржами, коротко скомандовал:— Право на полуборт!Рулевой без промедления перекладывает руль. Возжевые
К ш я о шстья...Густая пыль клубится в степи. Посмотришь с кургана — и кажется, что нет конца этой се  рой извивающейся ленте, нет конца бредущим по дороге людям. Люди ЗДЕСЬ самые разные — седые деды и мальчишки, крепкие «дядьки» и юные девушки. Но все они думают об одном, и даже в задиристых шутках деда Омелько нет-нет да и проскользнет тревожная мысль: « А  что-то ждет меня там, впереди? Возьмут ли меня на работу?».В этой толпе идут и герои нового фильма Киевской киностудии имени А . Б . Довженко «Таврия» (постановщик Ю . Лысенко, авторы сценария Ю . Лысенко. О. Гончар, оператор В . Войтенко). Несут они нехитрый мужицкий инструмент — грабли да косы, и есть у них еще крепкие работящие руки. Но негде их рукам разгуляться_, нет у мужика своей земли, своей доли — идет он на ярмарку в Каховку, продавать себя внаймы, искать счастье.Разные пути выбирают при этом герои. Вот криничанская красавица Вустя (арт. О. Лысенко), девушка с мягкой и нежной душой. Артистка О. Лысенко по

казывает мечтательность и трудолюбие, заботливость и нежность своей героини. Мало знает Вустя о настоящем деле своего любимого Леонида Бронникова (Ю . Максимов), но она чувствует его правоту. И когда Леонида увозят с партией заключенных на фронт, в прощальном взгляде Вусти мы видим не только боль разлуки и твердую решимость ждать и хранить верность любимому, но и пробуждающуюся мысль о том, что и она, Вустя, тоже может бороться за счастье народа.А  у ее подружки Ганны (артистка Л. Шепитько) характер совсем иной. Ганне не хочется ждать, она считает, раз плоха жизнь, надо пробиться в среду тех, кто живет хорошо. Но связь с Вольдемаром, сыном помещицы, для нее не только путь к власти, богатству — и в ее душе накипело. Мечтает она, как отомстить тем, кто ее угнетает.Сильная, честолюбивая натура Ганны — благодатный .материал для актрисы, и артистка Л. Шепитько справилась со своей ролью. Каким отчаянием и решимостью веет от Ганны в финальной сцене — рухнули ее мечты, погубила она ни за что

тросы натягиваются, как струны, сильнее начинает вибрировать корпус теплохода, упираясь в баржи. Медлен- ^ но, будто с неохотой, тяжелые лесовозные ' баржи начинают уклоняться к. заданному курсу. Вот они подхо- дят к середине судового хода.— Лево на полуборт! Надрывно гудит электромотор, с натугой перекладьшаяруль, сердито шипит перед форштевнями барж вода, сопротивляясь движению состава.— Руль на полуборте! — четко докладывает рулевой. Баржи должны уже остановиться, но они под действием свального течения продолжают уклоняться вправо. Секунды кажутся часами, похоже, что теплоход не в силах справиться с течением, и сейчас баржи, развернувшись поперек реки, ударятся в от.мель. От этой мысли у рулевого пробегает по спине неприятный холодок.— Еще, еще немного! — почти умоляюще смотрит он на баржи и даже наклоняется в сторону, противоположную повалке состава, словно от этого баржи станут более послушными. Отмель все приближается, рулевой начинает поглядывать на капитана:— Что он медлит?А  капитан выжидает время, во всей его сосредоточенной фигуре не видно и тени волнения. Кажется, все идет спокойно, и стоит капитану только дать команду, как баржи остановятся. Но это только внешне. Тот, кому пришлось простоять на капитанском мостике не один десяток ночных вахт, Может понять, какой большой силы воли и напряжения стоит это внешнее спокойствие.Отзвонил машинный телеграф, стрелка которого быстро перепрыгнула с деления «Полный» на «Самый полный»! Заметно усилился гул дизелей. Все шестьсот лошадиных сил теплохода «уперлись» в баржи. Секунды решают исход дела. Если капитан упустит момент, уже не поможет даже вдвойне увеличенная мощность.Рулевой до боли в пальцах сжал штурвал и, почти не мигая. впился глазами в огонек бакена. Баржи продолжают уклоняться в сторону, и, чем ближе бакен, тем. кажется, быстрее уклоняются к нему баржи. Но как раз в этот момент... Снача-

П р о т е с т
Коммунистической партии

Японии
Новые маневры, 
новые преграды

ТОКИО, 13 октября. (ТАСС). 
Сегодня ЦК Коммунистической 
партии Японии направил японскому 
правительству протест в связи с 
убийством председателя социали
стической партии И. Асанума.

В  протесте содержится требова
ние немедленной отставки кабине
та Икэда и сурового наказания 
убийцы и других лиц, причастных 
к этому преступлению.

Народы Родезии и Ньясаленда 
требуют независимостиЛ О Н Д О Н , 13 октября. (ТАСС). Вчера несколько африканских деятелей, находящихся сейчас в Лондоне, устроили пресс-конференцию, на которой подвергли резкой критике доклад комиссии Монктона о Федерации Центральной Африки.Секретарь объединвнной партии национальной независимости Северной Родезии Чикако Камалондо заявил, что бесполезно пытаться вновь создать Федерацию Центральной Африки под каким-то другим названием, за что выступает комиссия.«Ст федерации под любым другим названием, — добавил он, — будет дурно пахнуть, пока она по- прежнему будет запятнана диктатам».Член партии конгресса Малави Альберт Мкадавнре заявил, что никакая демократическая система управлеяил в Центральной Африке невозможна, пока сохраняется федерация.Один из лидеров национально-

демократической партии Южной Родезии Силундика разоблачил сфабрикованный комиссией Монктона «вьшрд» о том, что африканцы в Южной Родезии выступают за федерацию. «К африканцам, о которых упоминают как о сторонниках федерации, — сказал он,— относятся те немногие, которые регулярно получают плату от правительства Южной Родезии за поддержку принципа «превосходства» белых».«Мы требуем ликвидации федерации, чтобы предоставить африканцам Северной Родезии и Ньясаленда свободу действий и получить от них поддержку в борьбе за свержение режима поселенцев в Ю ж ной Родезии, — сказал Силундика. — Конституция Южной Родезии должна быть немедленно отменена, чтобы не дать Эдгару Уайтхеду (премьер-министр Ю ж ной Родезии. — ̂ Прим, ред.) и его сопоселеяцам убивать нас и чтобы получить возможность освободить арестованных».
Положение в КонгоА К К Р А , 13 октября. (ТАСС). Ссылаясь на сведения, полученные из достоверных источников в Браззавиле, газета «Гана тайме» сообщает, что полковник Мобуту утрачивает контроль над своей армией.Как сообщают, Мобуту всячески стремится укрепить свое пошатнувшееся положение. В настоящее время он создает небольшие, нохорошо вооруженные отряды, ко- • Браззавиля.

торые он надеется использовать против сторонников Лумумбы. В эти отряды Мобуту набирает всякого рода преступников, бежавших из тюрем в то время, когда положение Конго начало осложняться. Во главе отрядов стоят европейцы из «европейского добровольческого корпуса», находящегося в Катанге. Эти отряды получают оружие из Элизабетвиля и
США ОКАЗЫВАЮТ ДАВЛЕВИЕ 

ВА ПРАВИТЕЛЬСТВО ЛАОСА

Нервная реакция стран, задающих тон в Североатлантическом военном блоке, на предложение главы Советского правительства Н . С . Хрущева о рассмотрении проблемы всеобщего и полного разоружения на пленарных заседаниях X V  сессии Генеральной АссамблеиО О Н  неизбежно порождаетмысль о том, что правящие круги этого блока не подготовились к серьезному обсуждению этого самого важного вопроса международных отношений. Такое впечатление' складывается у всех, кто готов объективно оценить обмен мнениями и сопоставление взглядов по этому вопросу на текущей сессии Генеральной Ассамблеи.Премьер-министр Индии Неру. как бы суммируя эти впечатления, заявил на днях, что западные страны в настоящий момент не хотят ослабления холодной войны.Всеобщее и полное разоружение — ключ к ликвидации холодной войны. Поэтому Вашингтон и те, кто привык к нему прислушиваться, так настораживаются каждый раз, когда начинает вырисовываться реальная перспектива эффективного обсуждения этого вопроса.Представители Н А Т О  готовы, конечно, вести длительные, многолетние переговоры о разоружении, рассматривая их как надежную ширму для обмана общественности и прикрытия своих военных приготовлений.Отношение дипломатов таких стран, как С Ш А , Англия. Фран- ' ция, Канада, к пробле.ме ’ всеобщего и полного разоружения становится ясным не только в свете той тактики саботажа, которую они проводили в Комитете десяти в Женеве, но и в свете многочисленных фактов, рисующих зловещую картину" гонки вооружений в С Ш А  и других странах Н А Т О .Вот несколько иллюстраций.В тот самый день, когда делегат С Ш А  высказался против советского предложения о оассмотре- нии проблемы разоружения на пленарных заседаниях Генеральной Ассамблеи, нью-йоркская

печать сообщала, что рзтеоводи- тели Пентагона ратуют за не- -медленное увеличение американской армии на 7 дивизий и за соответствующее расширение сухопутных сил Н А Т О .Несколькими днями раньше американская и западноевропейская печать сообщала, что руководители Пентагона и влиятельной комиссии по атомной энергии оказывают на президента Эйзенхауэра давление с целью скорейшего возобновления испытаний ядерного оружия. В это же время в газетах появилась информация о том, что «после осторожного зондирования почвы армия Соединенных Штатов более открыто обсуждает свои исследования в области ведения химической и бактериологической войны».Под такой аккомпанемент представители государственного департамента С Ш А  разрабатывали свою стратегию в области разоружения в О О Н .Столь неблагозвучная музыка не могла, конечно, понравиться общественности даже, в тех странах, которые считаются ближайшими союзниками Соединенных Штатов. Американсколху послу в Лондоне пришлось выступить со специальным заявлением на этот счет. Его «встревожили», заявил он, подозрения англичан, что если Америка «и не прямой поджигатель войны,
1 то по крайней мере страна, в опасной степени загипнотизированная военными решениями, страна, которая слишком полагается на могущество и мало на дипломатию». Посол С Ш А  не смог, разумеется, рассеять впечатления, что гонка вооружений остается незыблемым принципом внешней политики его страны.Последние маневры С Ш А  и послушного им Североатлантического блока вокруг проблемы разоружения убеждают людей в том, что западные державы по- прежнему не хотят подойти вплотную к этой проблеме и сооружают новые преграды на пути ликвидации холодной войны.

И. О РЛО В .

ла почти незаметно,'заТЕм быст
рее баржи нач1И1нают разворачи
ваться к середине судбвого хо
да.— Так держать! — доносится до рулевого приглушенный голос, в котором по-прежнему чувствуется спокойствие.Гудит электромотор рулевой машины, со скрежетом набиваются на баржах швартовые и возжевые тросы. Баржи, теперь уже покорно, подчиняются силе теплохода.— Прошли! — облегченно вздыхает рулевой.— Прошли! — вторит ему капитан и пытается прикурить погасшую папиросу. Порыв ветра гасит спичку. Капитан отворачивается. Тускло вспыхивает огонек, и заметно, как он легко дрожит в сложенных ладонях, выхватывая из темноты прищуренные глаза и плотно сжатые губы.

М. ЧЕРН ЕН ОК,Борт теплохода «ДобрыняНикитич».

Х А Н О Й , 13 октября. (ТАСС). Вчера в столицу Лаоса— Вьентьян прибыл помощник государственного секретаря С Ш А  по делам Дальнего Востока Грэхэм Парсонс в сопровождении помощника министра обороны С Ш А  по делам американской программы военной помощи Джона Ирвина и начальника штаба при главнокомандующем вооруженными силами С Ш А  в Тихом океане вице-адмирала Герберта Рили.До сих пор С Ш А  ограничивались угрозами по 'адресу Лаоса. После установления правительством Суванна Фумы дипломатических отношений с Советским Союзом они объявили о прекращении американской военной помощи Ла'-

но направили в Лаос «пожарную команду» в составе указанных дипломатов и генералов, поручив ей во что бы то ни стало сорвать эти переговоры. Если им это не удаст. ся, то, как сообщает корреспондент агентства Ассошиэйтед Пресс, Соединенные Штаты порвут все свя5и с нынешним правительством Су- ванна Фумы и начнут оказывать открытую поддержку мятежному генералу Фуми Носавану.

Гоубый произвол американской 
полицииН Ь Ю -Й О РК , 13 октября. (ТАСС). По сообщению газеты «Нью-Йорк миррор», нью-йоркская полиция не разрешила вчера войти в здание ООН  представителю недавно принятого в ООН  африканского государства Камеруна Ф. Ойоно. Полицейские задержали Ф. Ойоно у

здания О О Н , скрутили ему руки, силой втолкнули в машину и отвезли в 15-й полицейский участок. Одной руке Ф. Ойоно причинено пов'реждение.Представитель Камеруна Ф. Ой- о«о был освобожден лишь после вмешательства делегатов ОО Н .
Обострение внутриполитичесного 

положения в АргентинеБ У Э Н О С -А Й Р Е С , 13 октября.
осу. Сейчас, когда начались пере- (ТАСС). В  последние дни В'Нутри-говоры между правительством Су- ванна Фумы и патриотической партией Нео Лао Хак Сат, С Ш А  сроч политическое положение в Аргентине резко обострилось. Между группой высших офицеров, воз

главляемой командующим сухопутными войсками страны генералом Торансо Монтеро, и правительством возник конфликт по вопросам внутренней политики страны.
Госдепартамент разрабатывает план 

атомного вооружения НАТОН Ь Ю -Й О Р К , 13 октября. (ТАСС). Вашингтонский корреспондент Нью-Йорк тайме» Рэймонд сообщает о том, что Соединенные Шта-- ты разработали план вооружения Н А Т О  атомным оружие.м. Согласно этому плану, подготовленному по заданию госдепартамента, Соединенные Штаты должны поддержать создание «ядерной силы» в составе Н А Т О  вместо того, чтобы сохранять нынешний главный

упор на американскую стратегическую авиацию и на бомбардировочную авиацию Англии.В качестве главного ядерного оружия, говорится в этом плане, Соединенные Штаты должны предоставить Атлантическо.му союзу флот подводных лодок, вооружен-
Зашуск

„ А . Т Л Л С Л * *

■ И

I

Н Ь Ю -Й О РК , 13 октября. (ТАСС). По сообщениям а.мериканСких ин- фор.мационных агентств, сегодня военно-воздушные силы С Ш А  запустили с мыса Канаверал (Флорида) межконтинентальную ракету «Атлас», в носовой части которой находились инструменты для измерения радиации, а также три мыши.Как отмечают агентства, ракета пролетела около 5 тысяч миль. Ее носовая часть упала в Атлантический океан и была извлечена из воды примерно через три часа после запуска ракеты.

ных снарядами «Поларис».План предусматривает также значительное увеличение численности сухопутных войск вооруженных сил Н А Т О  в" Европе.Государственный секретарь Гер- тер, пишет Рэймонд, дал задание разработать этот план «в свете возможных потребностей следующих десяти лет». Гертер изучает его, готовясь к сессии министров иностранных дел Атлантического пакта, которая состоится в Париже в декабре.

Военные предъявили правительству ряд требований, в частности, потребовали ухода в отставку президента республики Фрондиси.Президент Аргентины Фрондиси, выступая вчера по радио, заявил, что группа высших офицеров, недовольная политикой правительства, пыталась захватить власть в стране. Он указал, что правительству предъявляются обвинения «в передаче в чужие руки национальных богатств страны». Фрюндиси также сказал, что ему предъявлены требования усилить преследование определенных групп населения по идеолопичеоким мотивам.В результате кризиса подал в отставку государственный секретарь по армии генерал Родольфо Лар- чер.Положение в стране продолжает оставаться иапряженньпя.
Зам. редактора

А . Н. Н ОВОСЕЛОВ.

Т Е  А Т JP
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
15 октября — «Четверо под 

одной крышей».Начало спектакля в 8 час. вечера.

Кадр из кинофильма «Таврия».хорошего парня Яшку, и нет теперь возврата к прошлому, будет швырять ее судьба по своим ухабистым дорогам.Время действия фильма — лето 1914 года. Глухое брожение карюда выливалось в открытый протест против одряхлевшей монархии Романовых. Раскаты грома доносятся и до таврических батраков. Каждому западают в душу обращенные к толпе слова женщины-революционерки, арестованной на ярмарке:— На Лене нас расстреливают, в Каховке нами торгуют. До каких пор это будет? До-ко-ле?И когда хозяева, стремясь нажиться на батраках как можно больше, дают им тухлую воду и испорченную пищу, в степи вспыхивает забастовка. Руководимые большевиками — маши

нистом Леонидом Бронниковым и механиком Приваловым, сезонники отправляются в поход в имение ненавистной Фальцфюй- нихи.Но в этих сценах режиссеру изменяет чувство меры. Ему показалось мало, что забастовку прекращает война, и он ввел в фильм немецкого доктора-шпиона. настойчиво напоминающего Фальцфейнихе о том, что хлеб будет нужен кайзеру. Таким образом, на Фальцфейниху оказывают давление и стачечники, и доктор, и она уступает. Но не . утратила ли от этого своей значительности победа батраков?Вообще отступления от текста романа, сделанные режиссером и сценаристом, оксюались не всегда оправданными. Конечно, такие изменения допустимы, да и специфика кино не позво

ляет скрупулезно воспроизводить текст книги, но при этом режиссер должен четко осознать свой замысел и отобрать наилучшие средства для его воплощения.От рЕжиссерских поправок, например, пострадал образ Ганны. Ведь в книге она по-настоящему любит Яшку, слугу Фальцфейнихи, глубоко страдает от его гибели, чувствуя себя опустошенной. И гибнет Яшка, по-существу, от руки Фальцфейнихи и Вольдемара. А  в кино эта ЛИВИЯ настолько урезана, что становится просто непонятно — почему погиб Яшка.И все же фильм интересен. Есть в нем много и режиссерских и актерских удач.^Запоминается сцена с пляской деда Омелько, история хитрых, но незадачливых дядей Ганны. Неплох, хотя и несколько традици- онен, Вольдемар, привлекательны юные герои фильма Данько и Валерик.События, происходящие на экране, учат одному — счастья не найдешь на окольных дорогах, идти к нему нужно прямо, со всем нарюдом, и завоевать его можно только в борьбе.
КГ А Л И Е В .

Кинотеатр имени М. Горького15 октября — новый художественный фильм «Ждите писем». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.
Зал кинохроники 15 октября — документальные фильмы: «Народ обвиняет», «Л ю 

ди смелых дерзаний». Сеансы: 9-30, 10-30. 11-30, 5-15, 6-15.Новый художественный фильм— 
«Таврия». Сеансы: 12-30, 2-05, 3-40, 7-15, 8-50, 10-25.Дети до 16 лет не допускаются. 

Кинотеатр имени И. Черных 15 октября. Большой зал — новый художественный фильм «Жди
те писем». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45, 6-30. 8-15, 10. Малый зал — новый цветной художественный филь.м «Таврия». Сеансы: 10. 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45.8- 30. 10,45.

Клуб имени Сталина 15 октября — «Ждите писем». Сеансы: 4, 6, 8, 10.
Дом культуры ТЭМЗа 15 октября — «Бабетта идет на 

войну». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Кинотеатр городского сада 15 октября — новый цветной французский широкоэкранный художественный фильм «Таманго». Дети до 16 лет не допускаются. Сеансы 1-30, 3-30, 5-30, 7-30,9- 30. Касса работает с 12-30 д н я.'

Суббота, 15 октября 19.30. «О тех, кто не работает, а 
ест». 19.50. «Здесь родилось мое 
литературное дарование». 20.15.Концерт артистов Ленинградского театра оперы и балета имени С. М. Кирова. (К 100-летию открытия в Петербурге Мариинского театра). 20.4о. «Последние изве
стия». 20.50. Киноповесть «Любой 
ценой». 22.10. Вечер научио-попу- лярных фильмов.То.мскому пединституту требуются: старший лаборант на кафедру 
ботаники, грузчик, гардеробщицы 
и уборщицы.Обращаться: г. Томск, улица Киевская, 60, в отдел кадров.Требуются на постоянную работу: чертежницы, стеклографистка, 
техник-смотритель зданий, сле
сарь по ремонту водопроводной и 
отопительной сетей, автомеханики, 
рабочие на кухню, техники по элек
трорадиоаппаратуре, дворники, 
возчик и разнорабочие.Обращаться: г. То.мск, улица Никитина, 17, с 16 до 18 часов.2 — 1Томской областной конторе Стройбанка требуется инспектор.Обращаться: г. Томск; переулок Нахановича, 7.

Гр-ка Коновалова Таисья Дмитри
евна, проживающая в г. Томске, ули
ца Сибирская, 57, кв. 2, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Коноваловым Иваном Трофимовичем, 
проживающим в Новосибирской об
ласти, Калыванский район, село 
Вьюны.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г, Том
ска.
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